



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

## INTRODUCCIÓN

[www.significadode.org](http://www.significadode.org) es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34545 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

[www.significadode.org](http://www.significadode.org)

**tasa**

En Economía, precio que se establece oficialmente para un producto o una divisa. Inflexión de tasar, que quiere decir fijar o determinar el precio oficial de algo. Valorar, estimar.

**tasajo**

Es un tipo de corte de carne en tiras, la cual es salada, deshidratada y ahumada. También es denominada cecina o charqui. Es propia del sur de Colombia y Ecuador. Carne seca.

**tasazo**

Es una oportunidad única y rara bancaria, mediante la cual se ofrecen créditos a muy bajo interés.

**tasca**

En Colombia es un tipo de restaurante pequeño, donde venden comidas y bebidas a sus clientes. Muchas de ellas son de ambiente taurino. Taberna.

**tascar**

En Ecuador quiere decir mascar, masticar, rumiar.

**tasin**

Quiere decir nido, nidal, rodete, cesto, canasto. Rodete de tela que se usa en la cabeza para poder llevar objetos pesados. Aro, rodete o redondel de tela donde se soportan las ollas de barro, las tinajas o las múcuras. Este término se usa al sur de Colombia y en Ecuador.

**tasis**

El Término correcto es TESIS. Es la sigla en inglés de The American School in Switzerland (Escuela Americana en Suiza).

**tasó**

Es el nombre que dan en Ecuador a un tubérculo andino cultivado por los incas y casi desconocido. Su nombre científico es *Mirabilis expansa* y pertenece a la familia Nyctaginaceae. También es llamado miso, pegapega en Ecuador y en Perú es llamado además de chago, arricon, yuca inca, cushipy chaco. En Bolivia es denominado mauka. Crece a alturas superiores a los 2500 metros. Se parece a la arracacha.

**tasofobia**

Es el temor o molestia exagerada para sentarse o estar sentado.

**tastajo**

Creo que preguntan por tasajo. de ser así se trata de un plato típico del sur de Colombia y de Ecuador que son tiras de carne de res seca, salada y ahumada. Carne seca en tiras deshidratada y ahumada.

**tastil**

Tastil o mejor aún Ruinas de Tastil, es un Monumento Nacional en Argentina, correspondiente a la más grande ciudad precolombina en la región de Salta. Tastil fue habitada por indígenas precolombinos atacameños.

## **tasugo**

Es otro de los nombres comunes que se da al tejón. Es un pequeño a mediano mamífero carnívoro de la familia Mustelidae. Su nombre científico es *Meles meles*. Se encuentra distribuido en Europa y Asia. Se alimenta de insectos, miel y pequeños vertebrados. Tiene preferentemente hábitos nocturnos.

## **tasuna**

tasuna está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Batasuna" siendo su significado: <br>El término correcto es batasuna. Es una palabra en lengua Euskera que significa Unidad.

## **tata**

Quiere decir papá, padre, taita, progenitor. También significa nana o niñera. Es un apellido Hindú. Nombre de un grupo empresarial Hindú, dedicado a la producción de té. Nombre de una ciudad de Hungría.

## **tatabro**

En Colombia y sobre todo en el Departamento del Tolima le decimos tatabro o tatabra a la danta, tapir o macho de monte. Es un mamífero de gran tamaño, que tiene una especie de moco en la trompa. Su nombre científico es *Tapirus terrestris* y es de la familia Tapiridae.

## **tatadios**

Es lo mismo que Papá Dios. Es el nombre de una canción ranchera mexicana, interpretada entre otros por Miguel Aceves Mejía y Chavela Vargas. También en Entomología es uno de los nombres comunes de la Mantis religiosa, comúnmente llamada rezandera, santateresa, mamboretá, campamocha (o tatadiós) o simplemente mantis. Pertenecen a la familia Mantidae.

## **tataratas**

Existe la posibilidad que pregunten por tataratas o cataratas y todo se deba a un error de digitación. Si es tataratas, en Colombia quiere decir gegas, tartamudas, que tiene dificultades en el lenguaje. Si la pregunta es por cataratas, pues hace referencia a la caída de masas de agua, también llamadas cascadas o saltos.

## **tatareto**

En Colombia es una forma despectiva de llamar a la persona que tiene defectos del lenguaje. Gago, tartamudo, tartajoso, balbuciente, zazoso.

## **tatiana**

tatiana está incorrectamente escrita y debería escribirse como Tatiana (es nombre propio). siendo su significado: <br>El término correcto es Tatiana (es nombre propio). Es la variante eslava de Taciana. Es un nombre de origen griego que significa Mujer activa, hacendosa. Cariñosamente le decimos Tati.

## **tatjana**

Es una variante eslava del nombre femenino Tatiana. También es variante Taciana. El nombre significa la que es activa, dinámica. El nombre es de origen Griego. Este nombre también se usa en Alemania. Nombre de un asteroide (769). Fue nombrado así por un personaje de un poema de Aleksandr Pushkin (Obra: Eugenio Oneguín - Ópera).

## **tatuador**

Persona que se dedica a hacer tatuajes.

## **tatusias**

Son los mismos gurrees, cachicamos, jerrejerres, armadillos, quirquinchos, cuzucos, tatús, mulitas, piches y toches. Son mamíferos placentarios de la familia Dasypodidae. El nombre científico es Dasypus novemcinctus. Se caracterizan por tener una concha protectora.

## **tatús**

Tatúes. Es el plural de tatú, que es un animalito también denominado cachicamo, gurre, armadillo, jerre jerre, quirquincho, cusuco. Su nombre científico es Dasypus novemcinctus de la familia Dasypodidae.

## **taumaturgo**

Quiere decir que hace magia o que puede hacer milagros. Por lo general hace referencia a un mago o a un santo. Que tiene capacidad para hacer taumaturgia o prodigios.

## **tauntonia**

tauntonia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Teutonia" siendo su significado: </br>El nombre correcto es Teutonia. Es el asteriote No. 1044 (Inicialmente 1024). Teutonia es el nombre de un municipio brasileño en el Estado Río Grande Do Sul, fue fundada por alemanes. Teutonia era otro nombre dado a Alemania, como también lo es Germania. Teutonia quiere decir Tierra de los Teutones.

## **taura**

Taura es una parroquia del Cantón Naranjal, en la Provincia de Guayas en Ecuador.

En Argentina significa Audaz, vivo, pilo.

En lenguaje Achagua en Colombia Taura significa limpia y saludable. Cristalina.

## **tauraco**

Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Musophagidae. Son conocidos como turacos, pájaros errantes o comedores de banano. Todas las especies son africanas, tienen crestas vistosas y colores vivos.

## **tauret**

En Bogotá, Colombia, es el nombre de una empresa dedicada a la distribución, comercio y venta de equipos y partes de computo, portátiles, cámaras de seguridad y accesorios.

## **taurinensis**

taurinensis está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Taurinensis (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Taurinensis en latín es sinónimo de Turinés o sea, originario de Turín en Italia. Quiere decir que es de Turín o que procede de allá.

## **taurinos**

Hace referencia a todo lo relacionado con el Arte de Cúchares, los toros o la tauromaquia.

## **tauris**

Es el nombre de una pequeña Isla italiana. Lugar donde se realizó una batalla naval entre los cesarianos y pompeyanos en la guerra civil de la República Romana, en el año 47 a. C.

## **tauro**

Quiere decir toro. Nombre del segundo signo del zodiaco después de Aries (entre el 21 de abril y 20 de mayo). Nombre de una Constelación también conocida como Taurus.

### **taurofilia**

Amante de la tauromaquia. Persona que ama el llamado arte de Cúchares. Pasión del Taurófilo.

### **taurofobia**

Persona que detesta los toros. Antitaurino.

### **tautor**

Tautor es el apellido de una persona que sabe mucho sobre energía y nuevas fuentes para la misma. Su nombre es Heiko Tautor, es Ingeniero Eléctrico y de origen Alemán.

### **tawri**

Tawri o tarwi, es el nombre en Quechua de una planta conocida como altramuz, lupino o chocho. Su nombre científico es *Lupinus mutabilis* y pertenece a la familia Fabaceae.

### **taxero**

Es lo mismo que taxista en Panamá. Conductor de taxi en Panamá.

### **taxi**

Quiere decir rentado, alquilado. Que se le paga para que nos transporte de manera exclusiva. Aunque todos pensamos que taxi solo se refiere al automóvil de servicio público de transporte de alquiler, la realidad es que se puede referir a todo tipo de transporte que se adquiere por alquiler. En Yopal es muy común el servicio de taxi aéreo hacia los grandes hatos. Nombre de película francesa de 1998, de Gérard Pirés (También recibió el nombre de Taxi express). Nombre de una película de Tim Story de 2004.

### **taxi dermista**

taxi dermista está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Taxidermista" siendo su significado: </br>El término correcto es taxidermista. Es la persona que tiene por oficio la taxidermia. Es quien se dedica a disecar y conservar animales.

### **taxímetro**

En Colombia es un aparato electrónico que utilizan los taxis para cuantificar el costo de un servicio (llamado carrera). Está calibrado de acuerdo a una tarifa y el tiempo de recorrido o de la distancia recorrida.

### **taxoguil**

Se dice Taxoguil o taxohuil. Es lo mismo que frijolada o frejolada. Plato mexicano de fríjoles, cerdo y condimentos. Es propio de Veracruz y Oaxaca y se consume en fiestas y bodas.

En Colombia le decimos frijolada y se consume casi a diario, la diferencia es que no tiene picante.

### **taxón**

En Biología y Taxonomía es un grupo de organismos (individuos o especies) emparentados, a las cuales se le asigna un nombre en latín y tienen una descripción común.

## **taygeteano**

Quiere decir que procede de Taygeta o es originario de Taygeta. Esta es una estrella también denominada 19 Tauri o 19 Tau, que pertenece a Las Pléyades. También puede ser denominado Tauriano o 19 Tauriano.

## **tayo**

En Perú y Ecuador es una manera de llamar al guácharo, una ave de costumbres nocturnas. Pertenece a la familia Steatornithidae y su nombre científico es *Steatornis caripensis*. También es denominado pájaro de la cavernas o pájaro aceitoso.

## **tayuyas**

El término correcto es Tayuya. Es un anime que se caracteriza por tener una larga cabellera rosada.

## **taza grande**

Es la definición de tazón.

## **tazones**

Plural y aumentativo de taza. Tazas grandes, copas grandes copones. Trofeo que se da a los campeones en muchos deportes, especialmente en tenis. En Geografía es el nombre de un pueblo y parroquia que pertenece a Villaviciosa en el Principado de Asturias en España.

## **tazota**

Es un aumentativo de taza. Taza grande. También, una tazota es un tipo de cabaña agrícola, enteramente hecha de piedra seca, situada cerca de los douars de la región marroquí de Doukkala.

## **tazón**

Aumentativo de taza. Taza grande. Es un tipo de recipiente, por lo general semiesférico y sin asas, más grande que una taza y que se utiliza para beber o mantener líquidos. En algunos casos también es un tipo de trofeo.

## **tazón sin asas**

Es la definición de cuenco. Vasija que carece de agarradera.

## **tazumal**

Es el nombre de un sitio arqueológico muy importante de El Salvador. Queda en el municipio de Chalchuapa, Departamento de Santa Ana. Fue un gran asentamiento Maya.

## **ta'vano**

El término correcto es tábano. Es el nombre de un grupo de teatro independiente español. También es un insecto similar a la mosca, pero de mayor tamaño que pica muy duro. Pertenece a la familia Tabanidae y al Orden Diptera. Tiene aparato bucal picador-cortador y hábitos hematófagos.

## **tábano**

Es el nombre de un grupo de teatro independiente español. También es un insecto similar a la mosca, pero de mayor tamaño que pica muy duro. Pertenece a la familia Tabanidae y al Orden Diptera. Tiene aparato bucal picador-cortador y hábitos hematófagos.

## **tábata**

Nombre de la niña bruja de la serie Hechizada (o Embrujada), serie muy famosa de Televisión. Era la hija de Samantha y Darrin, nieta de Endora. En inglés el nombre era Tabitha. También pueden preguntar por Tabata. Es el nombre de un método de entrenamiento por intervalos de ciclos cortos pero muy intensos y otras de descanso. Fue ideado por el médico cardiólogo Izumi Tabata.

## **tácita**

Quiere decir que no se dice o nombra pero se entiende o supone.

## **tácitamente**

Quiere decir que es de una forma o manera que aunque no se dice o nombra pero se entiende o supone. De manera callada o silenciosa.

## **tálamo**

Quiere decir cama, lecho, litera. triclinio. Mueble que se utiliza para dormir y descansar.

## **tálpido**

Es un término utilizado en Biología. Quiere decir que pertenece a la familia Talpidae, que es una familia de mamíferos placentarios, que incluye desmanes y topos. Anteriormente se les clasificaba en el Orden Insectivora.

## **támaras**

támaras está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Támara" siendo su significado: </br>Mujeres que tienen el nombre de Támara. Támara es también nombre de Mujer, de origen hebreo y significa la que brinda protección. Variante Tamar.

## **támbara**

Támbara quiere decir soporte, tutor de una planta, especialmente de una enredadera.

## **támesis**

Nombre del principal río de Inglaterra. Pasa por Londres. En inglés Thames. En Colombia es el nombre de un municipio que pertenece al Departamento de Antioquia.

## **tánatos**

En la Mitología Griega era la personificación de la muerte tranquila. Keres era la personificación de la muerte violenta o con sangre. Equivale en la mitología Romana a Mors o Letus.

## **tángana**

Albororo, bullicio, pelea, griterio, puñera. Pelea que se presenta a golpes de puños y a gritos. Pieza donde se coloca el dinero de las apuestas.

## **tántrico**

Relativo al tantra, que es una palabra de origen sánscrito que significa tejer, entretejer, tejido, urdimbre o telar. El tantra o el tantrismo es una doctrina esotérica que muestra el deseo sexual como una forma o argumento para hacer crecer el espíritu.

## **tápana**

Es una de las maneras de llamar en España a las alcaparras. Planta de alcaprra o alcaparrera. También es denominada tápena, tápina, taperera, capria, caparrón. Su nombre científico es *Capparis spinosa* y pertenece a la familia *Capparaceae* o *Capparidaceae*.

## **táparo**

En los Llanos Orientales de Colombia es un caballo flaco, viejo y desgarrado. Cabalgadura enclenque. Rocín, jamelgo, penco. También puede ser un calabazo.

## **táparos**

Plural de táparo. En los Llanos Orientales de Colombia es el nombre que se da a un caballo flaco, viejo y desgarrado. Cabalgadura enclenque. Rocín, jamelgo, penco. También puede ser un tipo calabazo.

## **tápena**

Es una de las maneras de llamar en España a las alcaparras. P?lanta de alcaprra o alcaparrera. También es denominada tápana, tápina, taperera, capria, caparrón. Su nombre científico es *Capparis spinosa* y pertenece a la familia *Capparaceae* o *Capparidaceae*.

## **tárgum**

Es una palabra de los idiomas Arameo y Hebreo que significa interpretación. Forma de entender. Son dos libros de los arameos que hace interpretación de la Biblia Hebrea. Uno es el de Onkelos y el otro el de Johnathan.

## **tárrago**

Es un apellido de origen Español. Apellido de un Periodista y Escritor español del siglo XIX, nacido en Granada. Su nombre completo era Torcuato Tárrago y Mateos. También es el nombre común de varias plantas herbáceas. Dos de ellas también se conocen como salvias: una es la salvia de los prados (*Salvia pratensis*) y la otra es la común (*Salvia verbenae*); a las dos también se les dice cresta de gallo y son de la familia *Lamiaceae*. A la vinagrera o acedera también la llaman tárrago (*Rumex acetosa* de la familia *Polygonaceae*), lo mismo que al hinojo bravío (*Distichoselinum tenuifolium* de la familia *Apiaceae*).

## **tártago**

Es uno de los nombres comunes que se da a una planta tóxica de usos medicinales e industriales. también es llamada piñoncillo, ratera, muja, jalapa. Su nombre científico es *Euphorbia lathyris* y pertenece a la familia *Euphorbiaceae*.

## **tártagos**

Plural de tártago. Es uno de los nombres comunes que reciben una plantas del género *Ricinus* les conoce también como ricinos o higuerrillas).

## **tbh**

Significa ser honesto, ser correcto se usa mucho en Facebook. También es una aplicación para hacer preguntas sobre los amigos.

## **tchagra**

Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia *Malaconotidae*. Son conocidas como chagras. La mayoría de especies son coloridas y los machos efectúan exhibiciones llamativas de cortejo.

## **te quiero**

Declaración de afecto, de mucho cariño.

## **tea**

Mechero, antorcha, sitio donde por seguridad se quema el gas sobrante en un pozo petrolero.

## **teaser**

es una palabra del idioma inglés que significa rompecabezas o guazón. También algo dificultoso, trabajoso, que embroma. En español algunos lo usan como sinónimo de coqueto o seductor.

## **teatina**

Es uno de los nombres comunes de una planta. Pertenece a la familia Asteraceae. En lengua Guaraní es denominada caángay, que quiere decir planta de berro o hierba de berro. Es toxica y tiene usos medicinales. También es conocida en la región como como caápétay. En Colombia le decimos chiva, vhiba o planta hemostática, en Costa Rica Santa Lucía (y muchos nombres más) y en Brasil quebrapedra. Su nombre científico es *Ageratum conyzoides*. esta planta tiene muchos nombres regionales en cada país de Sudamérica y Centroamérica.

## **teatino**

Nombre que se da al clérigo que pertenece a la Orden religiosa creada por San Cayetano. Quiere decir que procede o es oriundo de Teate, que era el nombre de un antiguo pueblo italiano, hoy denominado Cheati, de la Región de Lacio. También es el nombre de una infusión que se toma para quemar grasa.

## **teatrillo**

Diminutivo de teatro, teatro muy pequeño. Teratro para pocos espectadores. Teatrino.

## **tebas**

En Colombia coloquialmente quiere decir poderoso.

## **tebe**

Nombre de un satélite natural de Júpiter. Algunos astrónomos lo denominan Júpiter XIV. En la Mitología Griega, era el nombre de una ninfa hija de Asopo y Metope, que fue amante de Zeus. También era llamada Thébe o Tebas. Era hermana de Egina. Algunos autores la definen como hija de un rey de Egipto. Nombre de una comuna francesa en los Poroneos.

## **tebel**

Es uno de los nombres con el que se designa una estrella que pertenece a la Constelación Cochero (Auriga).

## **tebeos**

Es lo mismo que historietas o comics. Historias que se narran con dibujos secuenciales. Tiras Cómicas.

## **tecano**

tecano está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tecano (es nombre propio)." siendo su significado:  
</br>El término correcto es Tecano (es nombre propio). En Colombia Tecano es un apellido.

**tecato**

Quiere decir vicioso, consumidor de droga, drogo, pepo, drogadicto. Adicto.

**techea**

Es un apellido español de las Islas canarias. Nombre de una empresa inmobiliaria de Las Palmas (Gran Canaria).

**techie**

Es un neologismo que refiere a una persona que se aferra de manera exagerada a la tecnología. Obsesionado por la tecnología. Deriva del término en inglés Tech, que significa tecnología.

**tecla**

Cada uno de los elementos que conforman un teclado. Pieza de algunos instrumentos musicales que se pulsa con los dedos con la intención de producir un determinado sonido. Pieza de algunos mecanismos o algunas máquinas, que se pulsan con los dedos con el ánimo de producir un efecto o de escribir un número, símbolo o una letra. Teclado.

**tecladista**

Músico que sabe tocar el teclado. Persona que en una orquesta interpreta música en el teclado. También se puede decir teclista.

**teclas**

Plural de tecla. Piezas de algunos instrumentos musicales que se pulsa con los dedos con la intención de producir un determinado sonido. Pieza de algunos mecanismos o algunas máquinas, que se pulsan con los dedos con el ánimo de producir un efecto o de escribir un número, símbolo o una letra. Teclado.

**teclo**

Quiere decir tembleque. que tiembla. Es palabra de origen Quechua. Por extensión persona vieja, anciano.

**tecnica de dedos**

Es la definición de digitopraxia o digitopuntura. Técnica de masajes realizados básicamente con las yemas de los dedos. Es muy útil para tratamientos en problemas de columna.

**tecnicismo**

Hace referencia a un término que solo es manejado por técnicos, por conocedores de un campo específico de la ciencia o por especialistas. Un tecnicismo es un término que no es de uso común.

**tecnofilia**

Quiere decir amor, pasión o predilección por la tecnología. Amor desmedido por la tecnología.

**tecnologa**

tecnologa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tecnóloga" siendo su significado: </br>En Colombia, una tecnóloga es una mujer que se ha graduado en alguna de las Tecnologías que se ofrecen en los diferentes Institutos Técnicos de Educación. Es un grado intermedio entre bachilleres técnicos y profesionales universitarios. Suelen ser muy bien preparados en cada uno de sus campos. El SENA es una institución que prepara muy buenos tecnólogos.

## **tecnológicas**

tecnológicas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tecnológicas" siendo su significado:

Relacionadas con la tecnología. Es el conjunto de ayudas, herramientas, aplicaciones que se han desarrollado mediante el avance de conocimientos y descubrimientos científicos.

## **tecnotopia**

Tecnotopia es lo mismo que tecnoutopía o tecnoficción. Es la tecnología que nos imaginamos pero que la ciencia no puede desarrollar.

## **tecnóloga**

Es la persona que opta un título en alguna de las tecnologías aprobadas por el estado en las diferentes instituciones educativas. Se considera una carrera intermedia y en muchos casos se puede complementar, con más estudios, hasta optar por el título profesional.

## **teco**

Es la forma de llamar a un técnico que se graduó como "Técnico en Conducción de Actividades Físico-deportivas en el Medio Natural". Persona que ha recibido formación en Actividades Físicas y Deportivas. También es una forma de llamar al árbol de teca. También puede significar ratero, ladrón.

## **tecoanapa**

Es un municipio de México en el Estado de Guerrero. Su nombre significa "el río del tigre" (o tigre en el río). En Tecoaapa se realizan carnavales de diablos y de ánimas.

## **tecolin**

El término correcto es tecolín, con tilde. Es una palabra de origen Nahuatl, que significa carbón. En México quiere decir malandrín, perverso, ladrón, ratero. También es una moneda de baja denominación. Se usa más en plural. Los Tecolines, es el nombre de un Trío Musical que interpreta boleros. El Dr. Tecolín, es el nombre artístico de un médico humorista (clown de hospital) mexicano que se llama Sergio Carvallo.

## **tecolote llanero**

Es uno de los nombres comunes que se da en México a una pequeña ave rapaz, de hábitos nocturnos. También se conoce como lechucita, curruco, mochuelo, buhito, murruco, bujío. En Cuba es llamado sijú y en Chile pequén. Su nombre científico es *Athene cunicularia* y pertenece a la familia Strigidae. Hace su nido en el suelo.

## **tecomates**

Son vasijas hechas en Calabazas de una planta conocida como Tecomate o Totumo con nombre científico *Crescentia alata*. Los frutos se secan y se les extrae la pulpa quedando una botija.

En Colombia les decimos Totumas, Jíqueras. Tinajas o Múcuras y sirven para transportar agua o líquidos. Se caracterizan por tener un cuello largo y delgado.

El origen de la palabra es Nahuatl (Tecomatl).

También en México les dicen tecomates a vasijas de barro de la misma forma.

## **tectita**

Es un término utilizado en Mineralogía y Geología. En Griego quiere decir fundido. Es el mineral más seco conocido. Es en realidad vidrio natural, generalmente formado por el impacto de grandes meteoritos.

**tectonismo**

Es la rama de la Geología que se dedica al estudio de los movimientos de las diferentes capas terrestres o placas tectónicas. Estudia la formación, movimiento, deformación reacomodación y construcción de las diferentes placas.

**tecuán**

Es un animal de la mitología azteca. En Honduras, significa Jaguar. Nombre de una localidad en Honduras.

**tedio**

Es el sentimiento que refleja hastío, fastidio, cansancio, aburrimiento, monotonía, rutina, desgano, apatía, desinterés.

**teeselado**

Teeselado o teselado quiere decir elaborado con teselas, o sea, con piezas pequeñas de cerámica, piedras coloreadas, vidrio o terracota, para armar mosaicos. Con dibujos en mosaico.

**tefilín**

Objeto de ritual de los judíos. Es un juego de cajas y correas de cuero. Es una palabra de origen Hebreo. Quiere decir correa que atan los judíos en el brazo izquierdo y la cabeza con la que se dan 7 vueltas (si la persona es zurda lo usa en la mano) derecha. Filacteria (que es palabra de origen griego y significa amuleto, razón por la cual no es usada por los judíos).

**tegal**

Tegal, es el nombre de una ciudad en Java Central, Indonesia.

**tegantai**

Nombre de una Agencia de Noticias sobre Ecología del Ecuador. Nombre dado en lengua Huaorani o Avijiría a la mariposa.

**tegua**

En Colombia, es una persona que se atreve a formular medicinas sin ser médico. Curandero.

**tegumento**

En Botánica capa de piel exterior del tronco, de algunos órganos o de las semillas de una planta. Piel, costra, cáscara, membrana, cutícula, fanera.

**tehuelche**

Es el nombre de un dialecto que se habla en la Patagonia. También es el nombre del pueblo que habla este idioma. También suele ser denominado Aonikenk o Patagonés.

**teibolera**

Es también una forma de referirse en México a una mujer que atiende mesas en un bar y que suele también prostituirse. Es una castellanización deformada de la palabra table, que en inglés significa mesa y se pronuncia téibol. Copera.

**teixeda**

Nombre de tejeda en castellano antiguo. También fue denominada Texeda. Localidad española de la Provincia de Salamanca en Castilla la Mancha. También es un apellido.

## **teína**

Nombre de uno de los alcaloides que se encuentran en el té. Es una molécula exactamente igual a la cafeína químicamente. Es estimulante del sistema nervioso y pertenece al grupo de las metilxantinas.

## **teínas**

Es la misma cafeína que se encuentra en el té. Alcaloide de la familia de las cafeínas que se encuentra en el té.

## **teja**

Elemento curvo o aplanado que se coloca en el techo. En los Llanos de Colombia es una manera coloquial de llamar al sombrero.

## **tejar**

Lugar donde fabrican tejas y ladrillos. Tejería. Acción de cubrir un techo con tejas. Techar, entejar. En Bogotá es el nombre de un barrio y en Ibagué el nombre de una quebrada y de un barrio.

## **teje**

Es una inflexión de tejer. Significa tranzar, urdir, hilar, tramar, elaborar, maquinar, fraguar.

## **tejeda**

Es el nombre de una localidad española en Gran Canaria. Es un apellido de origen español. Nombre de una sierra montañosa al sur de España (Cordillera Penibética). Bosque o formación vegetal donde predomina el tejo (*Taxus baccata*) como árbol dominante. Pertenece a la familia Taxaceae.

## **tejemaneje**

Ardid. medio poco claro u ortodoxo para conseguir algo. Treta, maña. También significa ajeteo, actividad. En Colombia también es usado como sinónimo de meollo, asunto, quid.

## **tejera**

Persona o mujer que labora en una tejería. Es también un apellido de origen español. Apellido de futbolista español, llamado Sergio Tejera Rodríguez. Es mediocampista. Actualmente juega en el Cartagena de la Segunda División. Su hermano Héctor juega como defensa, en el Club Júpiter de Tercera División.

## **tejería**

Lugar donde se hacen tejas y ladrillos. Fábrica o venta de tejas. También puede ser una inflexión en modo condicional de tejer.

## **tejero**

Persona que labora en la tejería. persona que fabrica o vende tejas. En Colombia persona que vende o fabrica tejos, unos discos metálicos utilizados para el juego del turmequé o tejo. Apellido de origen español. Apellido de un futbolista español, cuyo nombre completo es Álvaro Tejero Sacristán y actualmente jugador del Eibar. Apellido de un exmilitar español llamado Antonio Tejero Molina y que propició un golpe de estado en 1981.

## **tejido adiposo**

Quiere decir tejido grasoso. Tejido que tiene lípidos. Gordos, gordana.

## **tejo**

Es también un nombre común de un árbol europeo de las coniferales. Se conoce con otros nombres como: if, iphi, mataburros, sabina, sabino, tajo, tijú, té hormiguero. Su nombre científico es *Taxus baccata* y pertenece a la familia Taxaceae.

## **tejocote**

En México es el nombre de un arbusto y de sus frutos. La palabra es de origen Nahuatl y quiere decir de fruto agri dulce duro como una piedra. Este arbusto tiene por nombre científico *Crataegus mexicana*, pertenece a la familia Rosaceae. También es conocido como manzanita, manzaila, manzana de Indias, manzana chilena, tejocotera y tejocote. Se suele utilizar para hacer collares y también para hacer adornos navideños.

## **tejojote**

El término correcto es tejocote. En México es el nombre de un arbusto y de sus frutos. La palabra es de origen Nahuatl y quiere decir de fruto agri dulce duro como una piedra. Este arbusto tiene por nombre científico *Crataegus mexicana*, pertenece a la familia Rosaceae. También es conocido como manzanita, manzaila, manzana de Indias, manzana chilena, tejocotera y tejocote. Se suele utilizar para hacer collares y también para hacer adornos navideños.

## **tejón**

Es otro de los nombres comunes que se da al tasugo. Es un pequeño a mediano mamífero carnívoro de la familia Mustelidae. Su nombre científico es *Meles meles*. Se encuentra distribuido en Europa y Asia. Se alimenta de insectos, miel y pequeños vertebrados. Tiene preferentemente hábitos nocturnos.

## **tekmessa**

Tekmessa o Tecmesa fué la hija de un Rey de Frigia llamado Teleutante. Durante la guerra de Troya fué raptada por Ajax quien la hizo su esclava y con quien tuvo un hijo llamado Eurisaces.

## **tekorei**

En Paraguay (Guaraní), quiere decir aburrido, decepcionado, triste, cansado, hastiado.

## **tela**

Material delgado elaborado por el entrecruce de muchos hilos. En Colombia y especialmente en Caldas, arepa delgada, tipo oblea. Tejido. Nombre de una ciudad costera del Caribe en Honduras. En Chile quiere decir simpatía, generosidad, bondad (características buenas de una persona). En Perú es un término usado para descalificar la belleza de una mujer. Fea. También quiere decir allí ignorante, bruta, sin conocimientos. En España es otra manera de referirse al dinero, plata.

## **tela velveteen**

Es una tela tejida de algodón con el pelo o hebras corto, se parece al terciopelo o a la pana. Fue desarrollado en Mánchester en el siglo XVIII. Se puede usar para cortinas o para vestuario.

## **telalgia**

Quiere decir sensación dolorosa en el Pezón. En medicina quiere decir también sensación de dolor en un sitio lejano a donde se origina.

## **teleasistencia**

Quiere decir ayuda a distancia utilizando un medio de comunicación avanzado.

## **teleaudiencia**

En términos de comunicaciones es la población cautiva o fiel a un programa de televisión. Adeptos a un programa o a una programación de televisión.

## **telecafé**

En Colombia es el nombre de un Canal Regional de Televisión, que se produce y emite en el Eje Cafetero (Departamentos de Caldas, Risaralda y Quindío).

## **telecom**

En Colombia fue una de las empresas estatales más grandes y prestigiosas que existió en el aspecto de Comunicaciones. Era la sigla de Empresa Nacional de Telecomunicaciones. Fue creada el 23 de mayo de 1947 como resultado de la fusión de la empresa Marconi Wireless Telegraph y la Radio Nacional de Colombia. También es el nombre de una compañía de telecomunicaciones que opera en Argentina, Paraguay y Uruguay. Se llama Telecom Argentina S. A.. Existen muchas empresas a nivel mundial y en el campo de las telecomunicaciones que se llaman TELECOM (Marruecos, China, Egipto, Republica Checa, Italia, España , Francia, etc.)

## **telecreyente**

Fieles que recurren a hacer sus ritos religiosos encadenados por una red televisiva. Que sigue los ritos religiosos o misas por televisión ante la imposibilidad de hacerlo presencialmente en una iglesia.

## **telecreyentes**

Puede ser una manera de llamar a las personas que siguen los ritos religiosos a través de la televisión en razón a que en muchos países debido a la pandemia no se permiten los actos públicos o religiosos de manera presencial en las iglesias. Personas que siguen la misa o los cultos religiosos por televisión.

## **telefilme**

Es una película especial para televisión. De formato para tv.

## **telefonéo**

Inflexión de telefonar, que significa comunicarse por medio de un teléfono. Puede ser mediante teléfono fijo o celular (móvil).

## **telefonicas**

El término correcto es telefónicas, siempre con tilde. Quiere decir relativas a los teléfonos. Nombre genérico de las empresas que prestan servicio de telefonía.

## **telegestion**

Gestión a distancia. Trabajo o gestión que se realiza por medio de redes o de forma remota.

## **telele**

Quiere decir soponcio, desmayo, vahído. Pérdida pasajera del conocimiento, generalmente causada por una fuerte impresión. Desvanecimiento, mareo, debilidad, desaliento.

## **telemarketing**

Es lo mismo que telemercadeo. Mercado de productos utilizando el medio televisivo. Televentas.

## **telemedicina**

Es la medicina que se practica a distancia, utilizando alta tecnología. Puede referirse a desarrollo de simples consultas, exámenes médicos, diagnóstico y hasta procedimientos quirúrgicos.

## **telera**

Lugar o recinto encerrado utilizado para con tener animales. Por lo general es descubierto. Puede ser sinónimo de corral, encierro, redil, establo, majada, caballeriza. También puede ser una clase de pan blanco o una pieza del arado (el travesaño que une el dental y la cama).

## **telespiza**

Quiere decir pinzón lejano, pinzón que vive muy lejos. Es el nombre de un género de pinzones comunes de Hawaii. Pinzones hawaianos o palillas. pertenecen a la familia Fringillidae.

## **teletipo**

Hace tiempo era un aparato que se utilizaba para transmitir noticias o mensajes de manera escrita. Existía aparato emisor y receptor. Constaba de teclado y a los mensajes transmitidos, se les denominaba igual Tteletipo, télex, teleimpreso o telegrama). También se le denominaba télex, teleimpresor o telégrafo al aparato. Ahora se encuentra en desuso por el gran avance de las comunicaciones.

## **televigilancia**

Es un tipo de servicio de vigilancia que se hace mediante circuitos cerrados de televisión. Seguimiento que se hace mediante cámaras y un centro de control. Servicio de vigilancia a distancia. Servicio de monitoreo permanente mediante sistemas electrónicos de seguridad. Tienen aplicaciones que permiten que el usuario o cliente también reciba la señal en su móvil o en su computadora.

## **telémaco**

En la Mitología Griega, personaje de La Odisea, hijo de Penélope y Odiseo. Nombre de varón de origen griego que significa el que pelea o lucha desde lejos, por lo que también puede significar arquero.

## **telliz**

Capa gruesa que protege algunos animales, como la tortuga o el armadillo. Capa calcárea o rígida protectora. Concha, coraza, caparazón, armadura.

## **tello**

En Colombia es un apellido de origen español. También es el nombre de un Municipio del Departamento de Huila. Nombre de un sitio arqueológico de Mesopotamia que también era denominado Girsu. En la actualidad se denomina Tel Telloh y pertenece a Irak. Tello también es utilizado como nombre de varón. es de origen germánico y significa paciente, calmado.

## **telma**

El un nombre de mujer. Variante femenina de Telmo. Es de origen griego y significa "la que es amable". Telma y Luisa (Thelma y Louise) es el nombre de una famosa película de carretera, con Geena Davis y Susan Sarandon.

## **telmo**

Es un nombre de varón, de origen griego y significa bondadoso. El sacerdote español Pedro González Telmo, era conocido como "San Telmo". es el patrono de los marineros. San Telmo es el nombre de un Barrio de Buenos Aires, Argentina.

## **teloloapán**

En lengua Nahuatl, significa piedra o guijarro en forma de bola, bodoque o piedra boluda. es el nombre de un municipio en el Estado de Guerrero en México.

## **teloma**

En Botánica es una rama terminal de una planta, portadora de un esporangio.

## **telophorus**

En Ornitología es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Malaconotidae. Son conocidas como bubúes. Se encuentran al sur del Sahara en África. Quiere decir que vuela lejos.

## **telsen**

En lenguaje Patagonés o Aonikenk es el nombre de una planta gramínea muy conocida como cortadera o plumero. Pertenece al género Cortadeira y a la familia Poaceae. En Argentina es el nombre de una localidad patagónica de la Provincia de Chubut.

## **telúrico**

Quiere decir relativo o relacionado al telurismo o a la tierra. De la tierra. También quiere decir subterráneo. Un sismo o temblor, también es llamado movimiento telúrico,

## **temalcate**

Temalcate o temalacatl es una palabra de origen Nahuatl que significa muela, piedra de moler, piedra de malino.

## **temba**

En Cuba quiere decir viejo, anciano. En Colombia, sobre todo en la Costa Pacífica quiere decir lento, lerdo, sonso, bruto. De esta palabra se deriva atembado o atembao, que tienen los mismos significados.

## **temblador**

Quiere decir que tiembla. En Colombia es uno de los nombres comunes de un pez que produce descargas eléctricas. También es llamado en Colombia angila eléctrica, temblón, poraqué, pilaké, gimnoto o simplemente anguila. También es denominado pez cuchillo bandeado. Su nombre científico es *Electrophorus electricus* y pertenece a la familia Gymnotidae.

## **temblón**

En Colombia se le dice temblón o temblador a la anguila de agua dulce. Pez que produce descargas eléctricas. Anguila eléctrica, temblador, gimnoto, pilaké, poraquê. Su nombre científico es *Electrophorus electricus* y pertenece a la familia Gymnotidae.

## **tembo**

El lengua Guaraní es miembro viril, pene. También quiere decir persona odiada. abominado, detestado, repelente,

insoponible, antipático, odioso, repugnante, repulsivo, desagradable, molesto.

### **tememe**

Inflexión de temer.

### **temerosas**

Quiere decir miedosas. Que sienten temor. Plural de temerosa.

### **temesis**

Es el nombre de una empresa francesa de auditorías y asesorías. Existe la posibilidad que pregunten por Támenesis. De ser así, es el nombre de un río de Inglaterra y el de un municipio colombiano del Departamento de Antioquia.

### **temesquite**

temesquite está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Temezquite" siendo su significado:  
</br>Temezquite o mejor Tepemezquite es uno de los nombres que dan en México al árbol de nombre científico Lysiloma divaricata, de la familia Fabaceae. También le dicen Mauto. Lo utilizan para curar heridas o llagas con cocimientos de la corteza.

### **temik**

Témik es el nombre comercial de un veneno utilizado como nematocida. Químicamente es un carbamato. Se usa también como acaricida e insecticida. También se le conoce como Aldicarb. Es uno de los pesticidas más nocivos para el medio ambiente pues es fácilmente lavado, contamina aguas y tiene acción residual. Es el principal causante de la contaminación del mar de Aral.

### **temis**

En la Mitología Griega era la diosa de la Justicia. Junto a Zeus fueron los padres de las Moiras o personificaciones del destino del hombre. Nombre de una editorial que se dedica a imprimir textos de Derecho y Jurisprudencia.

### **temoroso**

Quiere decir miedoso, cobarde, acobardado. Afectado por el temor.

### **tempeh**

Es un alimento en forma de pastel, que se elabora mediante la fermentación natural y controlada de la soya. Es popular en el Sudeste asiático y es muy nutritivo.

### **temperar**

En Colombia es pasar un período de descanso en un clima favorable o más caliente que el habitual. Vacacionar, descansar. Atemperar. Equilibrar la temperatura de un ambiente.

### **temperatura**

Es el mayor o menor grado de calor que presentan los cuerpos. Cualidad que determina si un cuerpo es caliente o es frío. Se mide con termómetros y existen diferentes escalas de medición.

### **temperlinos**

Se llaman temperlinos los nacidos, residentes o relacionados con la localidad argentina de temperley, partido Las Lomas de zamora de la Provincia de Buenos Aires. También se le dice temperlinos a los seguidores del Fútbol Club Temperley de la misma localidad en Argentina. Otros apodosos son: Gasoleros o Celestes.

### **tempero**

Es una inflexión de temperar. Quiere decir calentarse, vacacionar, viajar a tierra caliente, alejarse del frío. En Colombia significa pasar una temporada en tierra caliente. Pasar vacaciones en un lugar más cálido del habitual.

### **templarios**

Nombre de una antigua orden militar cristiana. Integrantes de esta orden. Caballeros cristianos de la antigüedad.

### **temple**

En Colombia se utiliza como sinónimo de carácter, temperamento, berraquera, genio, humor, naturaleza, fortaleza, ánimo, entereza.osadía, decisión, firmeza.

### **templete**

Derivado, diminutivo y despectivo de templo. Templo pequeño. Gazebo, quiosco (kiosco), mirador, pabellón. En Arquitectura es una estructura pequeña que tiene un techo y soportes y no tiene paredes laterales. Sirve para proteger del sol o de la lluvia y para cubrir una escultura o una imagen.

### **templura**

Puede considerarse como sinónimo de templanza. Quiere decir calidad de temple, condición de temple. Carácter, genio, serenidad, fortaleza, ánimo, osadía.

### **temporal**

Quiere decir que dura poco tiempo. Pasajero, transitorio, eventual, fugaz, efímero. Relativo al tiempo. También puede significar mal tiempo en el mar, tempestad, vendaval, marejada, tormenta.

### **tempranillo**

Quiere decir precoz, que se adelanta, tempranera. Es una variedad de uva, que madura precozmente.

### **tempura**

Es el nombre de una comida japonesa. Consiste en una fritura de mariscos y verduras. Es de muy rápida preparación.

### **temu**

Es más indicado temú. En lengua Mapuche, es el nombre de un árbol. Se trata del arrayán cuyo nombre científico es *Luma apiculata*, que es un árbol de la familia Myrtaceae. También es denominado quetri, palo colorado, mirto, arrayán chileno o quellí

### **temuco**

Temuco, es una ciudad chilena, capital de la Provincia de Cautín en la Región de la Araucanía.

La palabra Temuco es una palabra de lenguaje mapuche, quiere decir "Agua de Temú" o sea "Agua de Arrayán" (Nombre científico *Luma apiculata*, que es un árbol de la familia Myrtaceae). Temú es Arrayán en lengua Mapuche.

## **temy**

Es un nombre propio, más indicado para mujer. Tiene origen Canario-guanche y significa muy estimado (a). Tiene también como variante Temi. Puede considerarse apócope de Artermio, Temístocles, Temildo o de un nombre más raro aún Temiabo o Temiaba.

## **tena**

En México es un apellido. Apellido del entrenador de fútbol de Cruz Azul, cuyo nombre completo es Luis Fernando Tena. En Colombia es el nombre de un municipio de la Provincia de Tequendama, en el Departamento de Cundinamarca. También es el nombre de una marca de pañales desechables especiales para adultos. En España es el nombre de un valle sobre el río Gallego en Aragón.

## **tenaces**

Plural de tenaz. Quiere decir resistente, firme, consistente, adherente. También significa obstinado, perseverante, persistente, porfiado, constante, tozudo, terco. Tersos, tozudos, constantes, persistentes, porfiados, perseverantes, firmes, consistentes.

## **tenamasate**

tenamasate está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tenamaste" siendo su significado: </br>Es cada una de las tres piedras con las que se improvisa un fogón. Cada una de las tres piedras que forman el fogón y sobre las que se pone la olla para cocinar. Tenamaste, proviene de la palabra Nahuatl Tenamastli.

## **tenamaste**

Es una vasija de barro con su tapadera que se usa para guardar o cocinar alimentos. También es el grupo de tres piedras que se usan para hacer un fogón. Piedra en forma de cuanco para macerar granos, macerador.

## **tenampa**

Significa lugar amurallado o en los muros. Es el nombre de una cantina o sitio de diversión en la Plaza garibaldi del D.F.

## **tenango**

Según el diccionario Nahuatl-Español, significa Lugar de las Murallas. Ejemplo Quetzaltenango, significa Lugar de las murallas del quetzal. Huehuetenango, significa Lugar de las murallas viejas.

## **tenasidad**

El término correcto es tenacidad, con c. Es la cualidad del tenaz. Es la fuerza, empeño o ahínco con la que se decide hacer algo, sin desistir. Quiere decir firmeza, persistencia, insistencia, resistencia, adherencia, consistencia, constancia, berraquera. En física es el grado de cohesión de las partículas, por tanto es el grado de resistencia a partirse por efectos de un impacto. Capacidad de absorber golpes.

## **tenazas**

Plural de tenaza. Es una herramienta, especial para arrancar o desclavar clavos, puntillas o tachuelas. Pinzas, brazos. También sirve para cortar alambres. Brazos o armas de algunos crustáceos como el cangrejo o la langosta. Brazos metálicos para agarrar o prensar.

## **tencidad**

Es la cualidad de la persona tenaz. Característica de la persona que es persistente y dedicada para obtener sus objetivos. Es sinónimo de firmeza, consistencia, resistencia, persistencia.

## **tendal**

En Colombia es el nombre de un río y de un salto o catarata en el mismo río. Quedan dentro del Parque Nacional Natural Katíos (Del cual orgullosamente fui Jefe), en el Departamento del Chocó, frontera con Panamá. Cerca a él existe otro salto, más grande aún llamado Tilupo. Vara o palo que sostiene una tienda o palo central de la carpa de campíng.

## **tendari**

Creo que preguntan por Tíndari. De ser así, se trata de una ciudad italiana, costera sobre el Golfo di Prati, Provincia de Mesina. También fue llamada en la antigüedad Tíndaris, Tyndaris o Tyndarion. Era un emporio griego y fue fundada por Dionisio el Viejo hacia el año 396 a. C.

## **tende**

Nombre de una localidad y de un Cantón en Francia. Tende es el nombre de una población francesa, el de un Cantón francés y el de una comuna francesa, en la región de Provenza-Alpes-Costa Azul (PACA), Departamento de Alpes Marítimos, en el Distrito de Niza. Queda cerca a Marsella.

## **tendema´**

Es un ave de la familia Psittacidae de gran tamaño y pico curvo. Es bulloso y come frutos muy duros. También suelen ser llamados loros, papagayos o guacamayos. Pluma larga, grande y de color vistoso. Nombre de una diadema elaborada con plumas de papagayo. Es una voz utilizada en Ecuador y tiene origen indígena (lengua Shuar). Penacho de plumas de colores.

## **tendencia**

Quiere decir preferencia, prospección, apego, simpatía, inclinación. También puede significar dirección, corriente, modo de pensar, opinión, disposición, vocación.

## **tendencia irascible**

Quiere decir que se enfurece con facilidad.

## **tender**

En una actividad mediante la cual algo se estira o se despliega. Quiere decir desplegar, colgar, extender, desdoblar, colgar o propender.

## **tenderete**

Tienda pequeña, toldo, abacería, puesto, local comercial muy pequeño.

## **tenebrio**

Quiere decir oscuro. Es el nombre de un género de insectos coleópteros pequeños de la familia Tenebrionidae. Son plagas de las harinas y de los granos. Se conocen como gusanos de la harina, gorgojos de las harinas o gorgojos de los granos. El más conocido es el gorgojo de la harina, con el nombre científico de Tenebrio molitor. Causan grandes daños económicos.

## **tenebroso**

Quiere decir que causa miedo o temor. Que es oscuro, oculto, que está entre sombras o tinieblas. Tétrico, miedoso, oscuro, sombrío.

## **teneis**

Inflexión verbal de tener. Es la conjugación de tener en segunda persona del plural en tiempo presente (Vosotros teneis...).

## **tenejapa**

El término correcto es Tenejapa o Tenejapán (es nombre propio). Es el nombre de un municipio del estado de Chiapas, en México. Su nombre en lengua Nahuatl significa "Río de cal".

## **tener algo en la punta de la lengua**

En Colombia es una expresión que indica que hay algo que se conoce o se sabe, pero que por una pérdida de memoria momentánea no se recuerda. Estoy a punto de decirlo, en un momento recuerdo el nombre. Ya lo voy a decir.....

## **tener chorra**

Significa tener mucha suerte, lograr las cosas por pura casualidad, por accidente, de manera imprevista, fortuita por azar. En Colombia decimos "de pura chepa o de pura chimba".

## **tener cintura**

Quiere decir agilidad, habilidad o velocidad para driblar o esquivar, flexibilidad. Quiebre.

## **tener cojones para hacer**

Es una manera soez de decir tener la osadía, la valentía, la berraquera, la berriondera, el carácter. Es similar a como dicen los argentinos "tener los huevos para hacer". Fuerza, ímpetu.

## **tener cuerda para rato**

Quiere decir que puede mantenerse ejerciendo su actividad por mucho tiempo más. Vigente, Activo, Sano, Competente. En plenas condiciones físicas y mentales para laborar. Que todavía no es necesario que se retire.

## **tener el palito**

Es un colombianismo muy usado y significa que tiene la suerte o la fortuna. Que todo le sale bien o que se hace como es su deseo. Además quiere decir que es aceptado por todos y se le acata lo que opina o dice.

## **tener huevo**

En Colombia es una manera vulgar de referirse a una persona que no tiene la razón. Significa equivocado, estar loco, descarado, sinvergüenza, conchudo, insolente, desfachatez, cinismo.

## **tener las manos largas**

"Tener las manos largas" o "tener las uñas largas" son expresiones colombianas que significan que una persona es proclive a adueñarse de cosas ajenas. Sin escrúpulos. Ladrón.

## **tener los días contados**

Puede significar o que está a punto de morir o que se le va a terminar el tiempo para algo (por ejemplo un contrato o un trabajo).

## **tener los pies en la tierra**

Quiere decir que muy sensato. Realista, aterrizado.

### **tener malas pulgas**

Quiere decir que es de carácter muy fuerte, malgeniado, malhumorado. Que se irrita con facilidad, furioso.

### **tener una teja corrida**

En Colombia, coloquialmente quiere decir estar loco, estar demente. También decimos que se le corrió el champú o está deschavetado.

### **tenerifeño**

Es uno de los gentilicios usados para una persona oriunda de Santa Cruz de Tenerife, una de las Islas Canarias, de España. También se usa tinerfeño. Para los nacidos en Tenerife, Magdalena en Colombia se usan los gentilicios tenerifano (a) o tenerifense.

### **tenería**

Sitio donde se tintura o tiñe el cuero. Curtiembre, lugar donde se curten los cueros. También se puede usar curtiduría.

### **tenga**

Es una inflexión de tener. Significa poseer, detentar, disfrutar, gozar, agarrar, asir, contener, encerrar, guardar.

### **tenia**

Quiere decir cinta tira. En la Antigua Grecia era una cinta que utilizaban las mujeres en el cabello. Nombre de un parásito intestinal que afecta a muchos animales y al hombre. Es un gusano plano y muy largo. Céstodo. También es denominada lombriz solitaria.

### **tenido**

En Colombia quiere decir sórdido, mezquino, tacaño, avaro, cicatero, miserable, amarrado, chichipato. Persona que se aferra a sus pertenencias y nunca quiere compartir algo con los demás. Inflexión de tener, que significa poseer, detentar, haber.

### **tenor**

En Literatura es el contenido literal de un escrito. Lo que esta dentro de un texto o escrito. En Música es una voz intermedia entre le barítono y el contralto.

### **tenos**

Es el nombre de una isla griega en las Islas Cícladas. Nombre de una antigua ciudad griega en una isla del mismo nombre. También era llamada Tinos. Su mayoría de habitantes son católicos.

### **tenón**

El término correcto es Tenon (sin tilde). Es una palabra en idioma inglés y significa espiga.

### **tensionante**

Quiere decir que produce tensión o estrés. Que genera rigidez, estiramiento o resistencia. Que produce excitación, nerviosismo, angustia o incertidumbre. En Biología factor externo que no proviene del ciclo biológico o del ritmo

fenológico. Que altera o afecta el desarrollo o el estado de ánimo.

### **tensiómetro**

Es un elemento médico utilizado para medir la tensión arterial. También es llamado esfigmomanómetro. Está compuesto por un brazalete ajustable, un manómetro que mide la tensión y un estetoscopio.

### **tentativa**

En Colombia significa intento, prueba, ensayo, tanteo, experimento, intentona, propósito.

### **tentenpie**

El término correcto es tentempié, con m antes de la p y con tilde. Quiere decir refrigerio, psicolabis, mecato. Es una comida ligera que se consume por hambre o capricho entre las comidas principales. En algunas partes de Colombia se les dice algo o puntal si es en la tarde, merienda si es en las noches. Si se consume en las mañanas se llaman onces, mediamañana o medisnueves.

### **tentona**

Mujer que participa en una tiente o que le gusta tentar, manosear, tocar. Tocadora, manoseadora,

### **tenue**

Quiere decir que es débil, delgada o delicada. Que es poco perceptible, que no se nota mucho o que es poco intensa.

### **tenues**

Plural de tenue. Quiere decir que es débil, delgada o delicada. Que es poco perceptible, que no se nota mucho o que es poco intensa. Delgadas, débiles, delicadas, imperceptibles.

### **tenuidad**

Es la cualidad que manifiesta que una cosa es Sutil, fina, suave, etérea, vaporosa, ligera.

### **tenyente**

tenyente está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Teniente" siendo su significado: </br>No es una palabra del idioma español sino del Tagalog que es una derivación del español, que se habla en Filipinas. Significa Teniente, que es el rango militar más bajo de los oficiales de carrera, aunque en algunas partes existe el rango de Subteniente o sea principiante de la oficialidad.

### **teñir**

Quiere decir pintar, colorear, tinturar, pigmentar, matizar. Dar un color más intenso o diferente a cualquier cosa.

### **teo**

Es un prefijo griego que significa Dios. Apócope y forma cariñosa de llamar a hombres de nombre Teófilo o Teodoro. Teo es también uno de los nombres comunes de un árbol, que recibe otros nombres, como: tejo negro, tejo común, tiju, sabino, mataburros. Su nombre científico es *Taxus baccata* y pertenece a la familia Taxaceae. Teo es un personaje de libros infantiles en Barcelona. Teo es el nombre de un pueblo español en la Provincia de La Coruña y de un antiguo pueblo en Asia Menor cerca de Esmirna en la actual Turquía..

## **teoamochtli**

teoamochtli está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Teoamoxtli" siendo su significado: </br>El Teoamichtli o Teoamoxtli es el "Libro Sagrado" Nahuatl. "Teoamoxtli, el libro divino" es también el título de un libro del antropólogo mexicano Samuel Malpica Uribe.

## **teobroma**

En lengua nahuatl quiere decir bebida (o comida) de los dioses. Es el nombre españolizado del género botánico al que pertenece el Cacao (Theobroma).

## **teobromina**

Es el nombre de un alcaloide que se encuentra en el fruto del árbol de cacao (de nombre científico Theobroma cacao, de la familia Malvaceae). La palabra como tal quiere decir alcaloide nitrogenado que es comida de los dioses. Anteriormente se denominaba xanteosa.

## **teobrominas**

Es el plural de Teobromina. es un alcaloide de sabor amargo que se encuentra en el cacao (Teobroma cacao de la familia Malvaceae). La teobromina puede afectar animales domésticos como perros y gatos.

## **teocentrica**

Quiere decir que se centra en Dios. Que el centro es Dios. La palabra correcta es teocéntrica, con tilde en la é.

## **teocráticos**

Quiere decir el gobierno de los dioses. El mandato de los dioses. Gobernados por las leyes de Dios. Por extensión el gobierno de los que representan a Dios (clérigos o ayatolas).

## **teodolito**

Es el nombre de un aparato de topografía que sirve para medir distancias, ángulos y pendientes. Instrumento de precisión utilizado en Topografía.

## **teodora**

Teodora es un nombre de mujer, Es de origen griego y significa Don de Dios, adoradora de Dios. Variantes Dora, Dorotea.

## **teofanía**

En Teología es una Manifestación de Dios a través de su voz. Voz de Dios.

## **teofilina**

Es el nombre de un alcaloide especialmente diurético. Se encuentra en el te negro y el te verde y es de la familia de la cafeína y la teobromina ( familia de las Metilxantinas). Es un fuerte broncodilatador y estimulante del sistema nerviosos central.

## **teofilinas**

La teofilinas son alcaloides naturales extraídos de la planta llamada comúnmente cacao, cacau, Kakaw, cacaotl, kakawa, árbol del cacao, cacaotero o chocolate, cuyo nombre científico es Theobroma cacao, de la familia Malvaceae. La más importante de ellas es la Teobromina, que es considerada el elixir de la vida o la bebida de los dioses.

Para Alberto García: El alcaloide que se encuentra en el Té es una cafeína, que también se le puede decir Teína.

### **teofilo**

El término correcto es Teófilo. Es un nombre de varón de origen griego y significa el que ama a Dios o el que es amado por Dios.

### **teologales**

Son los hábitos o virtudes que Dios infunde en la voluntad y la inteligencia del hombre. Las virtudes teologales son tres: fe, esperanza y caridad,

### **teopisca**

teopisca está incorrectamente escrita y debería escribirse como Teopisca (es nombre propio). siendo su significado:  
<br>El término correcto es Teopisca (es nombre propio). Es el nombre de una ciudad y un municipio del Estado mexicano de Chiapas. En lengua Nahuatl significa "Dios de las cosechas"

### **teot**

Teot o mejor aún Teotl en lengua Nahuatl significa Dios.

### **teotocopuli**

El término más adecuado es Theotocópuli: Apellido tomado por el hijo de "El Greco" (Domenikos Theotocópoulos) y Jerónima de las Cuevas. Fue un pintor y arquitecto español, cuyo nombre completo era Jorge Manuel Theotocópuli de las Cuevas.

### **teónimo**

Formas de nombres propios que se refieren a una deidad. Nombres de dioses o de deidades. Término que define a un Dios.

### **teónomo**

Persona que practica o sigue los dictados de la teonomía. Persona que cree y promueve que la sociedad sea manejada por la Ley Divina. Hipotético gobierno cristiano, donde se aplican incluso leyes del antiguo testamento.

### **tepache**

Es una bebida fermentada que se obtiene de maíz. Es parecida a la chicha. Es una palabra de origen Nahuatl.

### **tepaches**

Plural de tepache. Originalmente es una bebida que se obtiene de maíz fermentado, aunque en la actualidad se hace con miel, caña o diversas frutas como piña o algunos cítricos. Es similar a la chicha o el guarapo. Tienen un bajo grado alcohólico.

### **tepalcates**

En México es una manera de llamar los fragmentos de una vasija de barro que se ha partido. Pedazos.

### **tepalo**

El término correcto es tépalo, con tilde. Es un término usado en Botánica, para referirse a una parte de la flor. Es un sépalo modificado. Es un sépalo o una hojilla que conforma un cáliz de una flor, que tiene la misma coloración de este.

### **tepemezquite**

Es el nombre de un árbol en México. También se conoce con otros nombres: jepalte, tlahuitol, mauto, rajador. Tiene usos medicinales. Su nombre científico es *Lysiloma divaricata* y es de la familia Fabaceae.

### **tepenace**

Nombre de un sector en Ciudad de Guatemala, Guatemala. Nombre de una variedad de ciruelo silvestre. Quiere decir de sabor u olor agradable. También es denominado tepenance, manzanilla, membrillo de monte, tocote, yana, albaricque, ambuy, croc o ciruelo cimarrón. Su nombre científico es *Ximenia americana* y pertenece a la familia Olacaceae.

### **tepepan**

Es el nombre de una estación del Tren Ligero de México. La palabra en Nahuatl quiere decir de donde se ve la colina, de donde se ve el cerro, en la colina en el cerro. Cerro, colina. Nombre de una localidad de la Delegación de Xochimilco, su nombre completo es Santa María de Tepepan.

### **tepezcuintle**

En lengua Nahuatl, quiere decir perro de monte, perro de cerro o perro de montaña. En México es una manera de llamar a un roedor que en otros países es llamado tinajo, guatinajo, guartinajo, guagua, lapa, chiro. Su nombre científico es *Cuniculus paca* y pertenece a la familia Cuniculidae.

### **tephrodornis**

Quiere decir ave o pájaro cenicero o ceniciento. Es el nombre de un género de aves, que pertenecen a la familia Vangidae. Se conocen como cenicientos.

### **tepito**

es un barrio perteneciente a la Ciudad de México, ubicado al norte del Centro Histórico en la delegación Cuauthemoc, no es una Colonia, Pertenece a la Colonia de Morelos y es característico por su alta actividad comercial, historia, delincuencia y el lugar que ubica entre la sociedad de la capital mexicana.

### **tepo**

En México quiere decir borracho, beodo, embriagado, ebrio. También se usa teporocho. Tepo, es una palabra de la lengua Nahuatl, que quiere decir compañero.

### **teporocho**

Se usa también teporoche. En México quiere decir alcoholizado, beodo, borracho. Intoxicado con el alcohol.

### **teporrongo**

Quiere decir de poca estatura, pequeño. Chico o chiquito. También existe en México el término teporingo, que es una forma de llamar al conejo de los volcanes, que es muy pequeño. Su nombre científico es *Romerolagus diazi*. También se conoce como tepolito, zacatuche o tepol. Pertenece a la familia Leporidae.

### **tepual**

Es el nombre que recibe un bosque donde abundan los tepúes. Es un término usado en Chile y Argentina. El tepú es un arbusto de la familia Myrtaceae, su nombre científico es *Tepualia stipularis*. También suele ser denominado Trepú. Por extensión, bosque muy enmarañado y espeso.

### **tepule**

tepule está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Túpele" siendo su significado: </br>Tepule en Nahuatl significa anímate, hazlo. En Colombia usamos el término Túpele, que significa exactamente lo mismo: ánimo, hágalo, vamos, sin miedo. (En francés Allons)

### **tepuy**

En Orografía es una clase de meseta con bordes en caídas de paredes verticales y muy profundas. Su cima es plana y es propia de la gran saq̄bana venezolana. También se puede aceptar tepui. El término es de origen indígena. Son terrenos geológicamente muy antiguos.

### **tepuyes**

Plural de Tepuy. En lengua indígena Pemón que es de origen Caribe, quiere decir montaña. Es una formación geológica y orográfica especial, en la que se presentan mesetas con bordes muy abruptos y verticales. Son característicos del Escudo Guyanés. Se pueden encontrar en Venezuela (Montes Roraima o Sierra Pacaraima, que pertenecen al Parque nacional Canaima), Brasil, Guyana y Colombia (Serranía de Chiribiquete).

### **tepú**

Es uno de los nombres comunes que recibe un arbusto en Chile. Pertenece a la familia Myrtaceae. Su nombre científico es *Tepualia stipularis*. También suele ser denominado trepú.

### **teralidad**

Tera es el prefijo que significa un billón. Es una contabilidad de cifras inmensamente grandes, generalmente de billones en adelante. Para astronomía, Sistemas y actividades financiera en cantidades de 10 a la 12 potencia (10, seguido de 12 ceros).

### **terapia de juego**

También es denominada ludoterapia. Es un tipo de terapia en la que se utilizan para la recuperación del paciente, actividades lúdicas (Relacionadas con la recreación y el juego).

### **terato**

Terato es un prefijo griego que quiere decir monstruo, asombroso. También se asocia con deformidad, alteración del desarrollo normal de los tejidos de un feto.

### **teratogeno**

El término correcto es teratógeno. con tilde. Quiere decir que causa deformaciones o el crecimiento de tejidos anormales en el desarrollo de un feto. Que origina o forma monstruos.

### **teratogénica**

Quiere decir que causa deformaciones o el crecimiento de tejidos anormales en el desarrollo de un feto. Que origina o forma monstruos.

## **teratogénico**

Quiere decir que causa deformaciones o el crecimiento de tejidos anormales en el desarrollo de un feto. Que origina o forma monstruos.

## **tercena**

Quiere decir fama, carnicería, lugar donde se vende carne.

## **tercenista**

Carnicero. persona que atiende una fama, carnicería o tercena.

## **tercer palo**

En fútbol el tercer palo es el palo más largo. Horizontal, travesaño, larguero.

En Colombia es el tercer petaco o canasta de cerveza.

## **tercero**

Quiere decir que ocupa el puesto 3 en un listado. Ordinal que corresponde al puesto 3 en un listado. Que resulta de dividir la unidad en 3 partes iguales. Persona que se entromete con una pareja (amante). Quiere decir que ocupa un lugar despues del primero y el segundo. Medalla de Bronce.

## **tercerón**

Persona nacida del cruce o mestizaje de una mujer mulata y un hombre blanco o de el de un hombre mulato y una mujer blanca.

## **terciado**

En Colombia es inflexión de terciar. Quiere decir colgado de un hombro pero cruzado en el pecho. También puede ser colgado del cinturón. Colgado, pendido, suspendido.

## **tercio**

En Colombia puede significar carga, bulto, costal, fardo. Toda carga que se lleva en la espalda o el hombro. Inflexión de terciar, que significa cargar. También en Matemáticas quiere decir la tercera parte.

## **terciopelo**

Fuera de la tela suave y delicada, en Colombia es una forma de llamar a una serpiente muy venenosa. También es conocida como jergón, cuatronarices, mapaná, equis, venticuatro, pudridora, naucaya, cabeza de candado, mapanare o talla X. Su nombre científico es *Bothrops asper* y pertenece a la familia Viperidae.

## **tercisor**

Tercisor o ley de tercios es un tip que se sugiere para artes visuales y que consiste en procurar que el horizonte, bien sea para una fotografía, un cuadro o un paisaje pintado, permita que el firmamento o el cielo esté en dos terceras partes del campo por encima del horizonte y el horizonte y el suelo, en el tercio inferior.

## **terco**

Quiere decir rebelde, resistente, tozudo, tenaz, obstinado. Que obra con terquedad. Caprichoso, porfiado, testarudo, intransigente.

## **terebellum**

En Astronomía es el nombre que se da a un cuadrilátero de estrellas que se forma en la Constelación de Sagitario. Estas estrellas son de quinta magnitud y constituyen un asterismo o patrón estacionario (conjunto fijo de estrellas).

## **tereftalato de polietileno**

Es más conocido como PET. También recibe los nombres de politereftalato de etileno, polietilenotereftalato o polietileno tereftalato. Es uno de los tipos de plástico más utilizados para hacer envases y también tejidos. Es un material sintético del grupo de los polímeros termoplásticos.

## **terenura**

Quiere decir de cola suave (terenos-suave, oura:cola). Es un género de unas avcillas de la familia Thamnophilidae. Son conocidas como bataráes, hormigueritos, ojos de fuego o tiluchés.

## **tereque**

En Venezuela, Colombia, Panamá y Ecuador quiere decir chéchere, tiesto, trasto, trebejo, mueble viejo e inservible. Cachivache, armatoste. También es una manera de llamar a una montura, apero. galápago o silla de montar forrada.

## **tereré**

En Paraguay es el nombre de una infusión preparada con yerba mate, a la que se le adicionan otras yerbas aromáticas como la limonaria o cedrón. A diferencia del mate se consume fría. Es de consumo muy popular entre el pueblo guaraní.

## **teresiar**

Quiere decir aplazar, postergar, posponer, dilatar, demorar, prolongar. También se utiliza como sinónimo de ayudar, socorrer.

## **terete**

Es un término utilizado en Botánica y significa que posee una sección transversal circular (referido a un tallo). También puede significar gordo, rollizo, carnudo.

## **teretistris**

Significa delicado, fino, esbelto. Es un género de aves pequeñas que pertenecen a la familia Terestridae. Son endémicas de Cuba y se conocen como chillinas, birijitas, chinchillitas, pecheros, reinitas, chipes.

## **terf**

Es la sigla en inglés de Trans-Exclusionary Radical Feminist. que traduce Feminista Radical Trans-Excluyente.

## **tergeste-**

Era el nombre que se daba anteriormente a Trieste, la ciudad del Norte de Italia. Nombre dado a un asteroide en honor a Trieste (478).

## **teriantropía**

Es la ciencia que estudia o se dedica al estudio de los seres fabulosos que son hombres que se transforman en animales salvajes. Por ejemplo el hombre lobo, los centauros y las sirenas.

## **teriomorfismo**

Es una forma genérica de llamar la habilidad de transformarse un humano en animal, bien sea total o parcialmente (etimológicamente tomar la forma de un animal o una bestia). Hace parte de la mitología y del folclor de cada cultura.

## **terlenka**

Es el nombre patentado de una fibra textil sintética. Este nombre fue muy utilizado en España, Colombia y Países Bajos. Cuerda de nylon de 3 y 6 cabos trenzados. Cordón de Nylon o Poliester diseñado para trabajos artesanales, marroquinería y calzado, gran resistencia y durabilidad.

## **termes**

Es otra manera de llamar a unos insectos xilófagos muy comunes en todo el mundo. existen unas 3000 especies de ellas y también son conocidas como termitas, termites o comejenes. Son una plaga de la madera, pues comen celulosa.

## **termitas**

Es uno de los nombres comunes de una especie xilófaga de insectos (comen madera, celulosa o papel). Existen casi 3000 especies. Son consideradas una plaga de la madera. También son llamadas termes. termites, comejenes.

## **termites**

Es uno de los nombres comunes de una especie xilófaga de insectos (comen madera, celulosa o papel). Existen casi 3000 especies. Son consideradas una plaga de la madera. También son llamadas termes. termitas, comejenes.

## **termo-**

Es un prefijo de origen griego que significa temperatura, mayor o menor grado de calor. También se puede usar como sufijo.

## **termoenergético**

Relativo a la energía generada mediante el calor o manejo de alta temperatura. Puede ser utilizada como fuente energética o calórica la quema de gas o de carbón.

## **termolisis**

Es más indicado utilizar el término termólisis, con tilde. Es el proceso de desintegrar o disgregar una sustancia mediante el uso del calor.

## **termopanel**

Son unas láminas de materiales especiales que se utilizan como aislantes térmicos.

## **terna**

Anchura del paño. Grupo que integran una lista de tres. Equipo integrado por 3 jugadores (en bolos). En juego de barajas tres cartas iguales. Conjunto con tres elementos.

## **ternasco**

Quiere decir muy tierno, que es un crío. Nombre que se da a un cordero muy pequeño que solo se alimenta de leche. Que no ha pastado aún.

## **terneza**

Que tiene la calidad de tierno. Que revela ternura, cariño, muestra de afecto. Requebro, pechiche, mimo.

## **ternilla**

Es un material flexible de los tejidos, conformado de colágeno. Material esquelético flexible. Cartílago, cartilágine.

## **terno**

Quiere decir traje, vestimenta, vestiduras.

## **tero**

Apodo que recibe un jugador de las selecciones de Rugby de Uruguay. Nombre de una ave, también conocida como tero-tero, leque, avefría, alcaraván, pellar, queltehue, treile y triel. Aunque hay varias especies, la más común es el *Vanellus chilensis* de la familia Charadriidae.

## **terocal**

Es un tipo de pegante o pegamento que se evapora con suma facilidad. Es usado por adictos para inhalarlo.

## **teromorfos**

Es lo mismo que Pelicosaurios. Es un orden de reptiles extintos lejanamente emparentados con los mamíferos. Eran tetrápodos y se reproducían por medio de huevos. Existieron en la Era Secundaria (Carbonífero Superior) y se supone que fueron los primeros animales endotérmicos, o sea que podían regular su propia temperatura. Tenían unas velas dorsales descomunales que les servían para atrapar calor.

## **terpenos**

Son los derivados de los compuestos orgánicos del Isopreno, o sea de un hidrocarburo que tiene cinco carbonos y químicamente es el 2-metilbuta-1,3-dieno. También son denominados isoprenoides.

Como aceites esenciales naturales se pueden extraer del limón y la naranja.

Mediante oxidación se pueden convertir en terpenoides y un ejemplo de ello es la Vitamina A o Retinol.

## **terpsichore**

Era la musa de la danza y el canto coral en la Antigua Grecia. Su nombre significa la que goza al bailar, que goza danzando. Nombre de un asteroide.

## **terpsicore**

En la antigua mitología griega, musa de la danza y la poesía ligera. Era considerada la madre de las Sirenas. También era llamada Terpsicores que significa en griego la que se deleita bailando.

## **terque**

terque está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Terque (es nombre propio)." siendo su significado:

</br>El término correcto es Terque (es nombre propio). Terque es el nombre de un municipio de España en la provincia de Almería en Andalucía, España. Fue un bastión morisco.

## **terquedad**

Acto propio del terco. Tozudez, necedad, obsecación. Incapacidad de aceptar razones, mientras se ceja en un empeño u objetivo. Quiere decir tontería, simpleza. Chorrada, tontada, tontería.

### **terracampino**

Quiere decir oriundo de Tierra de Campos, que es el nombre de una Comarca que queda en Castilla-León en España.

### **terrada**

Es el femenino de terrado. Es una cubierta lisa, llana o plana en un edificio de losas. Se usa el término en arquitectura. Es también una clase de betún preparado artesanalmente.

### **terraplanismo**

Es la doctrina que predica que la tierra es plana y no esférica. Movimiento o ideología de los terraplanistas.

### **terrateniente**

Persona que es poseedora de mucha tierra. Persona que es propietaria de grandes extensiones de terreno. Latifundista, dueño de hato.

### **terratenientes**

Personas que poseen grandes extensiones de tierra. Plural de terrateniente. Que posee muchos terrenos entre sus propiedades. Latifundistas.

### **terraza**

En Colombia es el nombre que se da a la plataforma que se encuentra encima del último piso de un edificio, donde generalmente no hay habitaciones. Azotea. También es un balcón saliente del último piso de un edificio. En agricultura es una franja plana o explanada artificial que se hace en una ladera para cultivar y a la vez hacer control de erosión.

### **terrenales**

Quiere decir relativos o pertenecientes a la tierra. Terrestres, terráqueos, terrenos, edáficos.

### **terretenientes**

Plural de terrateniente. Persona que posee gran extensión de tierras. Latifundistas, poseedores de tierras.

### **terria**

Es el nombre de una empresa española dedicada a la decoración.

### **territorializar**

Es la acción de definir las cosas o eventos por área. Región donde ocurre algo. Delimitar por áreas o territorios.

### **terron**

El término correcto es terrón, con tilde. Es el nombre que se da a un pequeño trozo o bloque de tierra duro y reseco. Por extensión pequeño trozo de algo compacto. Bloque.

**terronera**

Quiere decir que tiene muchos terrones, Conformado por tierra reseca y agrietada. En Colombia se utiliza el término como sinónimo de terror, pavor, miedo, espanto, pánico.

**terroso**

Quiere decir que es de tierra. Que tiene las características y el color de la tierra. Que tiene la textura de la tierra o que está mezclado con ella.

**terrón**

Pequeño trozo o bloque de tierra duro y reseco. Por extensión pequeño trozo de algo compacto. Bloque.

**terso**

En Colombia significa suave, limpio, uniforme, pulido, lustroso, sedoso, delicado.

**tersura**

Quiere decir que tiene la cualidad o se manifiesta liso, sin asperezas, suave, sedoso, aterciopelado, terso. Suavidad.

**tertulias**

Reuniones en las que los amigos tratan temas de actualidad y de cultura. Velada, reunión.

**tesela**

Es el nombre de una pequeña pieza de piedra, terracota o vidrio coloreado que se utiliza para confeccionar un mosaico. Pieza o parte de un rompecabezas. Parte constitutiva o elemento de un mosaico. En Astrofísica es el nombre de las regiones antiguas, placas o "parches", que se han formado en la superficie de Venus, debido a deformaciones tectónicas (el término puede ser válido para casos similares de otros planetas).

**tesén**

En Perú es un apellido. Predomina en el Departamento de Lambayeque.

**tesla**

Es un apellido de origen serbocroata. Apellido de un físico servocroata, nacionalizado estadounidense, que estudió a fondo la física, el electromagnetismo y la electricidad. Su nombre completo era Nikola Tesla. Fue rival y a veces contradictor de Thomas Alva Edison. Fue precursor de la corriente alterna e inventor del motor asíncrono. Su apellido es el nombre en Física de la Unidad de Inducción Magnética del Sistema Internacional. (equivale a un Weber por metro cuadrado). Nombre asignado a un automóvil de motor eléctrico.

**test**

Es una palabra del idioma inglés que significa prueba. También significa ensayo.

**testa**

En Colombia quiere decir cabeza, porra, motola, cerebro, inteligencia. También es un apellido de origen italiano. Apellido de un otrora deportista tolimense llamado Filippo Testa. Tiene una academia de idiomas en la ciudad de Ibagué. En la actualidad hay un deportista italiano homónimo, también basquetbolista.

**testarudo**

Es quien se mantiene firme o inamovible en su actitud, que no acepta razones o críticas que le den razones en contra de sus creencias o principios. Quiere decir terco, obstinado, persistente, insistente. Que no declina en sus intenciones.

**testazo**

Quiere decir golpe en la testa, golpe en la cabeza. Golpe dado con la cabeza, cabezazo.

**testimonio**

Quiere decir declaración que da un testigo. Demostración, prueba, aseveración, afirmación, evidencia, certificación, manifiesto, indicio, vestigio. En las pruebas de atletismo por relevos, elemento que deben entregarse los participantes sin dejarlo caer y llevarlo hasta el final. testigo.

**testo**

Es una inflexión de testar. Quiere decir ceder, heredar.

**testosterónica**

Relativo a la testosterona. reacción violenta o con rabia. Reacción de fuerza o varonil.

**testudínidos**

Quiere decir que tienen concha o caparazón. Es el nombre castellanizado de Testudinidae, que el género de las tortugas terrestres herbívoras.

**tesura**

Es sinónimo de rigidez, inflexibilidad, intransigencia.

**teta**

Es la parte que sobresale de la ubre o glándula mamaria, que tiene forma cilindrocónica y por la cual las hembras suministran la leche a sus crías. Pezón, mamila.

**tetas**

Quiere decir ubres, senos, puchecas, glándulas mamarias, mamas.

**tetazo**

Puede significar golpe dado con una teta. También puede hacer referencia a una alimentación abundante de una mujer lactante a su bebé. En Argentina, nombre dado a una protesta en topless realizado en el obelisco, exigiendo derechos para las mujeres.

**tetelque en nahuatl**

Dícese del sabor amargoso u ocre que tienen las frutas antes de madurar. Lo escuché usar en El Salvador. Verdoso, biche, inmaduro, amargo, ocre.

**teteo**

En Colombia es una palabra vulgar. Es inflexión de tetear que significa tomar del pelo, mamar gallo. prometer algo por salir del paso y después no cumplir. En las actividades agropecuarias, es la que hace relación a poner un ternero a

mamar momentáneamente para hacer que a la vaca le fluya fácilmente la leche y poderla ordeñar (al ternero se le separa hasta finalizar la etapa de ordeño y se le deja algo de leche).

### **tetera**

Nombre dado a una tetina de un biberón. Es un tipo de recipiente utilizado para preparar y servir infusiones de te.

### **teterete**

Es uno de los nombres comunes que se le da en México al lagarto pasa arroyos o basilisco. También es llamado toloque o cherepo. Su nombre científico es *Basiliscus basiliscus* y pertenece a la familia *Corytophanidae*. Puede caminar rápidamente sobre la superficie del agua.

### **tetero en México**

Es un recipiente en forma de botella, que puede ser de vidrio o plástico y con una tetina o chupo, en el cual se le da leche a los bebés lactantes. También se denomina mamila, biberón, mamadera.

### **tetica**

Tetica es un diminutivo de teta. Significa mama, seno, pecho, ubre.

### **teticas**

Plural y diminutivo de teta. Tetas pequeñas, tetillas.

### **tetico**

En música es una clase de ritmo que empieza desde el primer tiempo del compás y dura completo hasta el final de la melodía.

### **tetina**

Es otra manera de llamar al chupo de los biberones. Diminutivo de teta. Caucho en forma de pezón que tienen las mamaderas o biberones. Chupo, mamadera.

### **tetl**

En lengua Nahuatl puede significar piedra o también huevo.

### **tetona**

La tetona es una planta que también recibe el nombre de kery o kieri y de un género de la familia *Solanaceae*. También recibe los nombres de floripondio de monte, solandra, lipaca, chalicevine, perilla, copa de oro o copa de vino. Su nombre científico es *Solandra guttata* o *Solandra grandiflora*.

### **tetón**

En Venezuela y parte de Colombia quiere decir bobo, tonto, que se cree todo lo que le dicen, ingenuo, inocente, inculto, ignorante. Lechón sin destetar todavía. Aumentativo de teta.

### **tetra**

Es un prefijo de origen griego que significa cuatro. Nombre de un tipo de pez ornamental tropical. Pertenece al Género *Hyphessobrycon* y a la familia *Characidae*.

**tetra-**

Es un prefijo de origen griego que significa cuatro.

**tetragrámaton**

Escrito de cuatro letras. Combinación de cuatro letras. Por esencia el nombre de Dios en Hebreo YHWH o también YHVH, que en español se puede pronunciar como Yavé o Yaveh. Anteriormente también se usaba Jehová o Jehovah.

**tetrahidrocannabinol**

Es el compuesto químico que más abunda en el Cannabis. Es el principal ingrediente psicoactivo de la marihuana. También es denominado THC o delta-9-tetrahidrocannabinol.

**tetrapléjico**

Es lo mismo que cuadrupléjico. Persona que carece de movimiento en miembros superiores e inferiores. Persona que solo puede mover la cabeza.

**tetrapodo**

El Término correcto es tetrápodo o tetrápoda (quiere decir que posee cuatro patas, que es un cuadrúpedo).

**tetras**

Es el nombre común de unos pececillos tropicales que se venden mucho para acuarios. Su nombre científico es Paracheirodon innesi y les tenemos otros nombres como cardenales o neones.

**tetratoidal**

En cristalografía es una de las clases o formas de evaluar los ejes de una gema.

**tetrámera**

Quiere decir que son de a cuatro. Que tiene 4 elementos o piezas.

**teurgia**

Arte de la invocación a deidades. Era una práctica mágico-religiosa griega que consistía en la invocación de poderes ultraterrenos, ángeles o dioses.

**teutón**

Es una manera coloquial de referirse a los germanos o alemanes. Teutón era la forma en latín para llamar a un miembro de la tribu que habitaba en el norte de Alemania.

**teutón, na**

Nombre de habitante de la Edad Media en territorio de la actual Alemania. Se considera sinónimo de alemán (a), o de germano (a).

**teúrgia**

Arte de la invocación a deidades. Era una práctica mágico-religiosa griega que consistía en la invocación de poderes ultraterrenos, ángeles o dioses.

### **texano**

Relativo al Estado de Texas, en los Estados Unidos. Tejano.

### **textar**

Textar está incorrecto. Existen dos posibilidades para esta pregunta. Testar o Textear.

Testar significa hacer un testamento. También puede ser pegar con la cabeza o tachar y borrar.

Textear es enviar mensajes de texto por un móvil.

### **textilería**

Fábrica de telas o tejidos. Fábrica de textiles. También por extensión arte de los tejidos en las diferentes culturas.

### **texto**

Puede significar pasaje citado de una obra. Enunciado coherente, párrafo o conjunto de enunciados coherentes.

Pasaje, episodio, escrito, relación. En Colombia también se le dice texto, a un libro guía de cada materia, que utilizan los estudiantes en sus diferentes niveles académicos. Obra, tratado, volumen, compendio, manual

### **teyao**

El término correcto es Teayo y mejor aún Castillo de Teayo. Es el nombre de un municipio del Estado de Veracruz en México. Es un sitio arqueológico mesaamericano y tiene una pirámide. Esta ubicado en la región Huasteca.

### **teyo**

Quiere decir natural de Teos. Relacionado o residente de Teos en la antigua Jonia. En Colombia es el apócope de Desiderio.

### **teyú**

En Colombia es una clase de lagarto carnívoro. También lo llamamos pollero, mato, mato de agua, peni, lobo pollero, tegú o lobito. Su nombre científico es Tupinambis teguixin y pertenece a la familia Teiidae. Puede llegar a medir metro y medio. Existen zocriaderos con el fin de comercial su piel.

### **teyúes**

Es una forma de llamar en el norte de Argentina a las lagartijas verdes. Plural de teyú. Lagarto, tejuí, lagartija de la región del Chaco. Su nombre científico es Teius teyou y pertenece a la familia Teiidae.

### **tez**

Quiere decir piel, especialmente de la cara o del rostro.

### **tezos**

El término correcto en Español, es tesos, con s. En Colombia quiere decir experto, el mejor, superior, perito, conecedor. Persona muy idónea, erudito. También significa difícil, trabajoso, complejo, complicado.

### **tejiendose**

El término correcto es tejiéndose. Es una inflexión de tejer. Significa entrelazar, tramar, trabar, maquinar, fraguar, trenzar, entrecruzar, urdir, cruzar,

### **técnico**

Persona que es experta o especialista en alguna clase de arte u oficio. Tecnólogo. Perito, experto, especialista, entendido.

### **témpera**

Pintura que disuelve con agua. Pintura al temple. Tipo de pintura más espesa que la acuarela.

### **témpora**

Quiere decir tiempo de ayuno. En la religión católica miércoles, viernes y sábado de la primera semana de cada cuatrimestre (que se hacía coincidir con el inicio de cada estación).

### **tépalo**

Es un término usado en Botánica, para referirse a una parte de la flor. Es un sépalo modificado. Es un sépalo o una hojilla que conforma un cáliz de una flor, que tiene la misma coloración de este.

### **térmico**

Quiere decir relativo al calor o a la temperatura.

### **térmicos**

Relativo al calor o a las variaciones de temperatura.

### **térreo**

Quiere decir que es de tierra o que se parece a ella. Terroso.

### **tésen**

El término correcto es TESEN. Es un tipo de prueba para Evaluación de las Funciones Ejecutivas, Es apócope de Test de Senderos. Sirve para seleccionar y clasificar por rendimiento. Se usa como cribado para evaluar el funcionamiento ejecutivo de los jóvenes y adultos.

### **tésera de hospitalidad**

Téssera de hospitium. Sitios de acogida que tenían los celtíberos para los extranjeros. Una tésera era una tablilla de madera, marfil o metálica, o una lámina metálica con grabados que se utilizaba como pasaporte, salvoconducto o contraseña.

### **tétrica**

Significa que causa honda melancolía, que hace pensar en la muerte, que causa depresión. Que causa miedo. Quiere decir confusa, incierta, tenebrosa, sombría, triste, lúgubre, fúnebre, funesta, luctuosa, melancólica, taciturna.

### **tête à tête**

Es una locución francesa que significa cabeza a cabeza. Indica una gran paridad en una competencia determinada que al final por lo general se define con fotofinish (por medio de una foto). Paridad, emparejamiento.

## **tgss**

En España es la sigla de Tesorería General de la Seguridad Social (es una dependencia del Ministerio de Empleo y Seguridad Social).

## **thael**

Es un nombre de mujer de origen hebreo. Quiere decir bendecida por Dios, la enviada por Dios.

## **thaele**

Es un apellido en Sudáfrica. También existe Thäle. El apellido es de origen Alemán. Apellido de un líder mestizo sudafricano, llamado James M. Thaele. Estudió en la Universidad de Lincoln, en Pensilvania, en Estados Unidos. Tatiana Thaele es una flautista famosa y Christoph Thäle es un matemático Alemán, profesor en la RUHR, Universität de Bochum.

## **thai**

Es la abreviatura de Tailandia o thailandesa. Quiere decir que pertenece a ese país. Relativo a Tailandia (antiguo Siam). Siamés. Thai es también el idioma hablado en Tailandia, la comida thailandesa y otra forma de referirse al gato siamés.

## **thailandés**

Quiere decir oriundo de Tailandia. Nombre del idioma que se habla en Tailandia.

## **thailee**

Lo adecuado es Thai Lee Thai Lee Agricultura Co., Ltd. (TLA). es el nombre de una empresa agropecuaria tailandesa, que se ha ganado su reputación de ser una de las empresas líderes de exportación de arroz jazmín en Tailandia. Thai Lee es el nombre de una empresaria Surcoreana (nacida en Tailandia), Directora General y Presidenta de SHI International, considerada por Forbes como la Mayor empresa Mundial liderada por mujeres.

## **thailin**

thailin está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Thailín" siendo su significado: </br>Thailin o Thailyn es un nombre de mujer de origen inglés. Tiene variantes como Tilin, Tylin, Talin, Talina. Significa Rocío de la Mañana.

## **thais**

Es un nombre de origen griego y significa tan bella como una flor o la flor más bella. Santa Thais fue una cortesana egipcia que se convirtió al cristianismo. Con su biografía se escribió un libro (Novela de Anatole France) y se compuso una ópera, por el francés Jules Émile Frédéric Massenet. En Brasil y España hay varias deportistas con el nombre Thais.

## **thalassarche**

Quiere decir que es líder o sobresale en el Mar. Thalassa era la diosa del mar en la mitología de la Antigua Grecia. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Diomedidae y son conocidas como albatros.

## **thalia**

es un nombre de mujer de origen grecolatino que significa florecer. Nombre de una cantante mexicana. Su verdadero nombre es Ariadna Thalía Sodi Miranda. es además actriz y empresaria. Nombre de una de las musas del teatro y de la poesía bucólica y pastoril de la Antigua Grecia. Nombre de un asteroide (23).

## **thalitha**

Es una palabra de origen Arameo que significa niña pequeña. Se suele utilizar como nombre femenino y tiene muchas variantes, como: Taleetha, Taletha, Talicia, Talisha y Talita. Según la Sagrada Biblia hija de Jairo que resucitó Jesús. Nombre de una estrella de la Constelación de Osa Mayor. .

## **thalurania**

Que se apoya sobre el talón. Es el nombre de un género de aves de la familia Trochilidae. Son conocidos como colibríes, tominejos, zumbadores o quinchas.

## **thamnistes**

Quiere decir que vive o permanece en los matorrales o entre arbustos. Es un género de aves que pertenece a la familia Thamnophilidae. Son conocidas como hormigueros, tiluchíes ojosdefuego o bataráes.

## **thamno laea**

Quiere decir que vive entre los arbustos o el rastrojo. Es el nombre de un género de aves de la familia Muscicapidae.

## **thamnomanes**

Quiere decir apasionado por los arbustos. Es un género de aves de la familia Thamnophilidae. Son conocidos como hormigueros, chocas, bataráes, bataritos.

## **thamnophilus**

Quiere decir amigo de los arbustos. Es un género de aves que pertenecen a la familia Thamnophilidae. Se conocen como hormigueritos, tilichíes, ojosdefuego.

## **the rial**

Es una expresión propia de Chile, para denotar exageración de alguna cosa o hecho. Que traspasa los límites de la realidad o lo esperado.

## **theemin**

También es llamada Upsilon-2 Eridani o Beemin. Es el nombre de una estrella que pertenece a la Constelación Río Eridano. Es una estrella gigante amarilla. En la astrología china, se llama Tian Yuan Shier, que significa Huerto Celeste 12.

## **theia**

También era conocida como Etra, teia o Tea. En la Mitología Griega era una de las Titánides, de donde procede toda la luz. Era la madre de Selene (La Luna), producto de su relación con Hiperión. Otra denominación que recibía era Etra. Nombre de un planeta primitivo hipotético, de nuestro sistema solar, que al chocar con la Tierra, con sus escombros formó la Luna.

## **thekla**

thekla está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Thekla." siendo su significado: </br>Thekla es el nombre de un buque carguero que fue construido en Alemania y que actualmente se encuentra amarrado en el Puerto Flotante de Bristol, Inglaterra.

## **themis**

Significa Ley de la Naturaleza. Nombre de la diosa griega de la Justicia y la Equidad. La del buen consejo. Nombre de una Editorial especializada en los temas de Derecho. Nombre de un asteroide. .

## **theo**

Es una palabra latina (o raíz latina) que quiere decir Dios. Se puede considerar como nombre propio para hombre, es de origen Latino y significa Dios. También se puede considerar como una abreviación del nombre Theofilo o Teófilo que quiere decir en Latín amigo de Dios o el que ama a Dios o de Theodoro, con el mismo origen y que quiere decir el que adora a Dios. Nombre de futbolista de origen francés y de raíces en Alicante (España). De familia de futbolistas. Su nombre completo es Théo Bernard François Hernandez.

## **theobalda**

Es un nombre de mujer de origen germano que quiere decir princesa de gran valor. Tiene variante masculina: Teobaldo.

## **theodora**

Nombre de Emperatriz Bizantina, esposa de Justiniano. Nombre de Santa de la Iglesia Ortodoxa Griega. Nombre de Reina de Grtecia y Dinamarca. Nombre de Obra de Georg Friedrich Händel. Nombre de mujer de origen griego que significa Don de Dios o la que adora a Dios. Variantes Teodora, Dora, Dorotea. Alias que la Guerrilla presuntamente había asignado a Piedad Córdoba. Nombre de un asteroide (440) que inicialmente fue denominado 1898 EC. Se nombró así en honor a una hija del banquero de Estados Unidos, Julius F. Stone.

## **theristicus**

Quiere decir de pico curvo o de pico en forma de hoz. Es un género de aves que pertenecen a la familia Threskiornithidae. Son conocidas como tosté, bandurrias, corocoras o tatuchis.

## **thia**

Thía o Tea era el nombre en la mitología griega de una de las Titánides. En algunos documentos también figura como Tuya, Etra o Eurifaesa. Significa de donde proviene la luz, cielo luminoso o la de amplio brillo. Diosa de la vista y de la observación. Era hija de Urano y Gea. Fue la madre de las lumbreras con Hiperión (Helios, Selene y Eos). Nombre de un asteroide.

## **thiago**

Es un nombre de varón de origen Bíblico y Hebreo. Quiere decir Dios nos recompensará, recompensa de Dios. Variante Tiago. Nombre de varios futbolistas brasileños y portugueses. El nombre es tan común que en muchos casos es necesario especificar el apellido. Thiago Alcántara Dos Santos, es nacionalizado español y ha jugado en la Selección de España. Thiago Motta, es nacionalizado italiano y ha jugado en la Selección de Italia. Thiago Emiliano Da Silva, es jugador de la Selección de Brasil.

## **thinner**

Esta palabra es un anglicismo. Se puede usar también tñner. Es el nombre en inglés de un disolvente de uso muy común. La palabra thinner en inglés significa diluyente. También es conocido como adelgazador o rebajador de pinturas. En realidad es una mezcla de disolventes orgánicos derivados del petróleo y tiene como fin disolver pinturas y otras sustancias insolubles en agua (esmalte, aceite, grasa). El thinner es una sustancia inflamable y muy volátil.

## **thinocorus**

Quiere decir de patas y pico cortos. Es un género de aves de la familia Thinocoridae. Son conocidas como agachonas o perdicitas, perdicitas de collar.

### **thinornis**

Quiere decir pájaro de patas cortas. A pesar de ser aves de ambientes acuáticos son aves de patas cortas y que pertenecen a la familia Charadriidae. Son una clase de chorlitos y chorlitejos de Australia, Nueva Zelanda y Tasmania. Se encuentran al borde de la extinción.

### **this is the life**

Es una frase en inglés que significa esta es la vida, usado para significar Así es la vida.

### **thisbe**

Mujer de la Mitología Asiria, amante de Píramo. Ambos eran unos jóvenes babilonios que se amaron a escondidas, por la creencia de haber sido muertos por un leona, ambos se suicidaron clavándose un cuchillo en diferentes momentos y con su sangre dieron el color rojo a las frutas de mora. Hace parte de uno de los relatos de Ovidio en Metamorfosis. También se puede usar Tisbe o Tisbé. Nombre de un asteroide. Personaje protagónico femenino de una Ópera de dos actos con música de Johann Adolf Hasse y libreto en italiano de Marco Coltellini, que estaba basada en la historia trágica de los amantes babilonios y llamada "Piramo e Tisbe" (Píramo y Tisbe).

### **thlypopsis**

Quiere decir que se parece a la reinita, con apariencia de reinita. Es un género de aves de la familia Thraupidae. Son conocidas como fruteritos, tángaras, fruteros, zarceros.

### **thomana**

Thomana quiere decir dedicado a Santo Tomás (el apóstol), por su versión del nombre en Alemán. Es el nombre de un asteroide (1023). Anteriormente era llamado por los astrónomos 1924 RU. Nombre dado a una orquídea de Camerún y Guinea Ecuatorial que tiene como nombre científico *Habenaria thomana*. Es de la familia Orchidaceae y del Género *habenaria*.

### **thomsonita**

Quiere decir nacido, residente o relacionado con Thomson, una ciudad de Estados Unidos en el Estado de Georgia. La Gacela Thomsonita es también conocida como Gacela de Thomson, es la más común de todas las gacelas. Pertenecen a la familia Bovidae y su nombre científico es *Eudorcas thomsonii*. En física, el efecto thomsonita, es un efecto termoeléctrico que describe el cambio de temperatura (calentamiento o enfriamiento) de un conductor de corriente con un gradiente de temperatura.

### **thraupis**

Quiere decir ave pequeña, tángara. Es un género de aves que pertenecen a la familia Thraupidae. Son conocidas como tángaras, azulejos, celestones, choguíes, semilleros.

### **thread graft**

Es una práctica Forestal y Agronómica de injertos con hilo o amarrados. Las palabras Thread graft, son del idioma inglés y significan "Injerto de Hilo". Es utilizado en Bonzai y Saikei para dar formación adecuada.

### **threnetes**

Quiere decir de canto triste, plañidero. Que gime. Es el nombre de un género de aves de la familia Trochilidae. Es una clase de colibríes conocidos como ermitaños, por su tendencia a vivir solitarios.

### **threskiornis**

Quiere decir que tiene el pico como una hoz. Pico de hoz, Es un género de aves de la familia Threskiornithidae. Son conocidos como coclíes, ibis o espátulas.

### **thripadectes**

Quiere decir que picotea la carcoma. o que picotea la polilla de la madera. Es el nombre de un género de aves de la familia Furnariidae. Son conocidos como trepapalos, trepatroncos, trepamusgos, hojarasqueros.

### **thripophaga**

Quiere decir que come gusanos de la madera. Que come carcoma o gusanos xilófagos. Que come comején. Son un género de aves con afinidad aún indeterminada con la familia Furnariidae. Son conocidos como canasteros, cola suaves, espineros o rabiblancos. Son propios de América del Sur.

### **throwback**

Es una palabra del idioma inglés que traduce reversión. Regresar o volver a un estado anterior que se tenía.

### **thryophilus**

Quiere decir amigo de los carrizos o los juncos. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Troglodytidae. Son conocidas como cucarracheros, chirivines, ratonas, saltaparedes o soterreyes.

### **thuban**

Es un término de origen árabe que significa cabeza de serpiente. Es el nombre de una estrella de la Constelación Draconis o Dragón. Los árabes usaban el nombre para designar a toda la Constelación. Estrella hacia la cual presuntamente se orientaban las pirámides de Egipto. También era denominada Adib, Alfa Draconis, ? Dra u 11 Draconis.

### **thyra**

Es un nombre de mujer de origen Noruego y Danés (Vikingo) y significa "que es como el trueno". Nombre de un asteroide (115). Lleva el nombre en honor a Thyra Danebod, hija de un caudillo Vikingo llamado Harald Klak, que fue Rey de Jutlandia, en Dinamarca. Fue la esposa del Rey Gorm el Viejo.

### **ti mostla**

ti mostla está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Timostla" siendo su significado: </br>El término correcto es Timostla o Timochtlá. Es una palabra en lengua Nahuatl que significa de la familia, de la Parentela.

### **tiaki**

Es una palabra de origen Japonés que significa grande, brillante. Es uno de los nombres con los que se conoce una estrella de la Constelación Grus (Grulla). También es conocida como Beta Gruis, HD 214952 o HR 8636. Estrella Beta de Grulla.

### **tiamina**

Es un compuesto químico nutricional conocido como Vitamina B1. Ayuda a convertir los carbohidratos en energía. Es hidrosoluble. Fue descubierta por el japonés Umetaro Suzuki.

## **tiana**

Puede ser un nombre de mujer de origen griego y significa princesa. Es también el nombre que se da a un bastón de mando, símbolo de autoridad indígena y que generalmente es elaborado con totora o junco en Bolivia y Perú (Lago Titicaca).

## **tianguan**

En idioma chino quiere decir puerta celestial. También suele pronunciarse tiang kuan. Es el nombre de una estrella, que también es conocida como Zeta Tauri, Z Tau, Z Taury o 123 Tauri. Pertenece a la Constelación de Tauro o Taurus (El Toro).

## **tianguis**

Es una palabra de origen Nahuatl, que significa mercado. Sitio donde se puede comprar de todo. Mercadería, zoco, lonja, feria, plaza, toldo.

## **tianyi**

Apellido chino. Apellido del joven chino, ganador del concurso de diseño de Vocaloid, llamado Luo Tianyi. Chica, muñeca china.

## **tiaris**

Quiere decir que la cabeza parece una tiara, una corona o un turbante. Que tiene un adorno en la cabeza. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Thraupidae. Son muy conocidos como semilleros, tomeguines, gorriones, espigueros, tordillos o juana marucas.

## **tiberio**

Quiere decir que procede del Tíber, que nació cerca al Tíber. Nombre de varón de origen Latino, que significa que nació en el Tíber. Nombre de un emperador romano. También quiere decir ruido fuerte, escándalo, batahola, barahunda, bulla, bullicio, bullajo.

## **tiberíades**

Es el nombre de una ciudad de Israel, ubicada en el Distrito Norte a orillas del Mar de Galilea. En Hebreo se denomina Tverya y en árabe Tabariyyah. Fue fundada por Herodes Antipas en honor al emperador romano Tiberio. Nombre de un lago de Israel, que también es conocido como Mar de Galilea. Es considerada ciudad Santa por Judíos y Cristianos.

## **tibia**

Quiere decir de temperatura media (ni muy fría, ni muy caliente). Templado. En Anatomía es el nombre que se da al hueso anterior y principal de la pierna y que se ubica paralelo al peroné. Persona que carece de carácter, apática, floja, negligente. Nombre de un videojuego, multijugador, masivo y en línea creado por unos estudiantes alemanes y desarrollado por CipSoft. También como adjetivo, puede significar grata, suave, acogedora, agradable.

## **tibieza**

En Colombia se utiliza como sinónimo de afabilidad, amigabilidad, amistosidad, cordialidad, afectuosidad, calidez. Grado de atracción que se manifiesta con buenas intenciones hacia los demás.

## **tibio**

Quiere decir que tiene una temperatura media o intermedia. Es sinónimo de temperado, atemperado, templado,

negligente, indiferente, apático, flojo. Referido a un ambiente: grato, acogedor, agradable, suave. de temperatura moderada.

### **tibor**

Quiere decir jarrón. Es un tipo de vasija, con apariencia de jarra o de vaso, por lo general de porcelana y muy decorado. Tiene usos decorativos u ornamentales.

### **tibunales**

tibunales está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tribunales" siendo su significado: </br>El término correcto es tribunales. En Colombia es el nivel intermedio de la Justicia está ubicado entre juzgado (inferior) y Corte (Superior).

### **tiburcio**

Es un nombre de varón de origen latino. Quiere decir el que procede de Tibur, hoy llamada Tivoli (Ciudad italiana en la Provincia de Roma).

### **tical**

Nombre abreviado de evento realizado en Cartagena de Indias sobre Tecnologías de la Información y las Comunicaciones sobre los que trabajan las instituciones de educación superior de los países de la Latinoamérica (TICAL .2018). Nombre del primer álbum del rapero Clifford Smith, más conocido como Method Man. También es la Sigla de una empresa de Transportes Internacionales Centroamericanos Limitada TICAL que opera en varios países. Tikal con k, es el nombre de un importante centro arqueológico maya en Guatemala. Coloquialmente, Costa Rica, por ser un lugar lleno de ticos. Grupo o conjunto de ticos.

### **tico**

Quiere decir nacido, residente o relacionado con Costa Rica. Es el apócope de Hermaníticos, que era como se llamaban entre si los miembros del ejército libertador y sus aliados en sus batallas contra los filibusteros. Esta palabra coloquial, dio origen a que Costa Rica, también se empezara a llamar Tiquicia. Es de aclarar que en Centroamérica (y Obviamente en Costa Rica) y Colombia existe la tendencia a repetir el sufijo tico o ico, en los diminutivos para reforzarlos y demostrar exageración, por eso es común escuchar palabras como cortiquitico, chiquitico, rapiditico, etc.

### **ticuco**

En Honduras quiere decir panzón, barrigón, tripón, persona panzuda. También allí es una clase de tamal de buen tamaño y que se puede conservar por varios días.

### **ticuiche**

Quiere decir molino, piedra para moler o triturar los granos.

### **ticuruche**

Significa casucha, rancho, covacha, pocilga (referido a una vivienda mal construida)

### **tideo**

El término correcto es Tideo (es nombre propio). Héroe destacado en la leyenda griega Los siete contra Tebas. Padre de Diomedes.

## **tiempito**

En Colombia significa corto período de tiempo. Escaso tiempo. Diminutivo de tiempo. Con ironía: Mal estado de tiempo o tiempo significativo, importante.

## **tiempo de adviento**

Quiere decir venida, llegada, tiempo de espera. En griego se llama parusía y en latín adventus. Es un período religioso que abarca los cuatro domingos anteriores a la navidad. Es tenido en cuenta en las religiones cristianas (cristiana, ortodoxa y algunas protestantes). Período especial de inicio del año litúrgico.

## **tienda**

Tipo de vivienda improvisada que se arma con palos y pieles o telas. Vivienda provisional desmontable. En Colombia es un establecimiento de comercio muy popular donde se venden toda clase de productos de primera necesidad.

## **tiendes**

Es una inflexión de tender. Significa extender, estirar, colgar, pretender, desplegar, desenvolver, echarse, tumbarse, acostarse.

## **tiendita**

Diminutivo de tienda, tienda pequeña. establecimiento comercial de venta de productos muy pequeña. También toldito, todo pequeño, carpita, carpa pequeña.

## **tienducha**

Tienda pequeña. Diminutivo y despectivo de tienda. Tienda pequeña, sucia y desordenada. En Colombia pequeña tienda o establecimiento comercial donde se venden en pequeña escala víveres y golosinas.

## **tienta**

Inflexión de tentar, que significa ensayar, intentar, tantear. Tanteo. Ensayo de la bravura del ganado con varas.

## **tierra**

Nombre dado al tercer planeta de nuestro sistema solar. Parte sólida y firme de nuestro planeta. Nombre de uno de los cuatro elementos de la cosmogonía antigua. Quiere decir terreno, extensión, suelo, superficie, piso, greda. Pueden ser sus sinónimos orbe, mundo, planeta, globo o patria, nación, país, región, lugar, terruño, pueblo.

## **tierrero**

En Colombia tierrero es sinónimo de pelotera, zafarrancho, pelea, refriega, riña, trifulca, alboroto. jaleo. Superficie llena de polvo o tierra reseca.

## **tierrita**

Diminutivo de tierra. En Colombia, especialmente en Boyacá, forma cariñosa de llamar al sitio del cual se procede. Terruño, Patria Chica. Forma coloquial de llamar al Departamento de Boyacá y a cada uno de sus pueblos.

## **tierrudo**

En Colombia puede significar, terrateniente, latifundista, persona que posee muchas tierras de su propiedad por tradición.

## **tierruo**

En Colombia tierrúo o tierrudo es una persona que posee grandes extensiones de tierra. Latifundista, terrateniente.

## **tiasas**

Plural de tiasa. Quiere decir rígidas, tensas, yertas, derechas, rectas, duras, secas, petulantes, arrogantes. Puede significar secas, deshidratadas. Que carecen de suavidad.

## **tieso**

Quiere decir rígido, erguido, inhiesto. También quiere decir duro, tenso, estirado, seco, deshidratado, severo. En Colombia también significa muerto, fallecido.

## **tiestazo**

En Colombia quiere decir golpe muy fuerte. Caída estruendosa.

## **tiesto**

En Colombia es sinónimo de trebejo, viejera, chéchere, cacharro, trasto, cachivache, inservible, vasija vieja y deteriorada, cosa vieja e inútil. También se utiliza para designar una vasija que ya no se usa y que se deja para matera o maceta de planta de jardín. Olla o bandeja de barro que se utiliza como matera o maceta.

## **tiestos**

Es el plural de tiesto. En Colombia es sinónimo de trebejo, viejera, chéchere, cacharro, trasto, cachivache, inservible, vasija vieja y deteriorada, coroto, cosa vieja e inútil. También se utiliza para designar una vasija que ya no se usa y que se deja para matera o maceta de planta de jardín. Olla o bandeja de barro que se utiliza como matera o maceta.

## **tiffany**

Es un nombre de mujer de origen griego- Significa "manifestación de Dios" o "revelación de Dios".

## **tifi**

Moho verde, Trichodermas. Hongos útiles en la jardinería. Se puede utilizar como un fungicida biológico muy poderoso. Trichoderma atroviridae. Sirve para eliminar hongos y bacterias patógenos en plantas y suelo. Tifi también es un nombre de varón en Italiano. También es uno de los apócopes utilizados para Estéfani o Estéfano.

## **tiflis**

Es el nombre de una ciudad europea, que es la capital de Georgia. Tiflis, también suele ser llamada Tbilisi., que en idioma georgiano quiere decir caliente (allí existen muchas aguas termales). Nombre de un asteroide.

## **tiflografía**

Quiere decir escritura para ciegos o invidentes. Sistemas de lectura, escritura y notación musical especializado para personas que tienen discapacidad visual.

## **tiflología**

Es la ciencia que estudia las condiciones y la problemática que rodean a las personas con discapacidad visual (ciegos, invidentes). Puede ser la rama de la Medicina que se dedica al estudio de la ceguera y todo lo relativo a su tratamiento y posible curación o la rehabilitación de quienes la padecen.

## **tiflópidos**

Quiere decir serpiente ciega, serpiente que no ve. Es la castellanización de Typhlopidae, que es el nombre de la familia de las serpientes ciegas. Esta familia de serpientes no se encuentra en Europa, pero si en los demás continentes.

## **tifo**

Es el nombre de varias enfermedades de tipo infeccioso, que se caracterizan por producir una altísima fiebre, cefaleas, escalofríos y una erupción cutánea generalizada (exantema). Lo producen bacterias del género Rickettsia y generalmente se transmite por picaduras de insectos infectados como piojos, garrapatas, ácaros y pulgas. Médicamente se denomina tifus.

## **tifón**

Es una forma de llamar a los huracanes en en oriente asiático y en oceanía. Fenómeno atmosférico consistente en fuertes lluvias acompañadas de vientos de alta velocidad y tormentas eléctricas. En América los llamamos huracanes. A los tifones también se le colocan nombres para diferenciarlos. Ciclón.